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A distanza di pochi giorni dal pre-
cedente intervento delle Forze di
Polizia in zona San Basilio, ieri è
stato realizzato un altro servizio
interforze antidegrado nei quar-
tieri Quarticciolo e Centocelle.
Come concordato in sede di
Comitato Provinciale per l’Ordine
e la Sicurezza Pubblica, su indica-
zione del Ministro dell’Interno, è
stato pianificato dalla Questura
un altro imponente servizio, in
zona Prenestino, che si inserisce in
una nuova ottica progettuale, con-
divisa da tutti gli attori interessati,

impegnati sul territorio ognuno
per gli aspetti di specifica compe-
tenza, al fine di garantire la sicu-
rezza pubblica ma anche la sicu-
rezza urbana nella Capitale. Il ser-
vizio antidegrado di ieri pomerig-
gio, particolarmente focalizzato
nei quartieri Quarticciolo e
Centocelle e nella stazione metro
C “Gardenia”, è stato svolto con-
giuntamente da Polizia di Stato,
Arma dei Carabinieri, Guardia di
Finanza e Polizia Locale.

Maxi blitz interforze al Quarticciolo
Elicottero e blindati contro la droga
Obiettivo dell’operazione ripristinare la legalità e il decoro urbano del quartiere romano

Operativi decine di uomini tra Polizia di Stato, Guardia di Finanza,
Carabinieri e Polizia Locale, poi cani antidroga e agenti in borghese

Massima l’attenzione della
Polizia di Stato alla preven-
zione e repressione del feno-
meno dello spaccio di stupe-
facenti, sia nella Capitale che
sul litorale romano. Nel
pomeriggio del 10 luglio
scorso, nell’ambito di mirati
servizi volti a contrastare lo
spaccio di sostanze stupefa-
centi, gli agenti della Polizia
di Stato del Commissariato
di Civitavecchia, hanno trat-
to in arresto un uomo di 54
anni di nazionalità italiana
perché gravemente indiziato
del reato di detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stupe-
facenti. L’uomo, con prece-
denti penali per reati inerenti
gli stupefacenti ed attual-
mente sottoposto alla misura
cautelare della presentazione
alla P.G. per analoghi fatti, è
stato notato a bordo della sua
autovettura transitare all’in-
terno del porto turistico di
Santa Marinella. Fermato e
controllato, l’uomo ha
mostrato da subito un atteg-
giamento agitato e nervoso
tale da insospettire i poliziot-
ti che hanno proceduto,
prontamente, alla perquisi-
zione personale e dell’auto.
La perquisizione estesa, suc-
cessivamente, all’abitazione
dell’uomo ha permesso di
rinvenire e sequestrare,
custoditi all’interno di un
vano artefatto di una casset-
tiera, un involucro contenen-
te 97 grammi di cocaina.

SANTA MARINELLA

Operazione
antidroga

della Polizia
arrestato

un 54enne

“Adesso basta!”
Degrado a Cerenova: oggi la mobilitazione di residenti e villeggianti

Tragedia immane a
Voghera, in provincia di
Pavia, dove una madre di 44
anni ha strangolato il figlio
di appena un anno ucciden-
dolo. È accaduto intorno alle
9 di ieri mattina precisamen-
te in via Mezzana e, secondo
quanto si apprende, sarebbe
stata proprio la donna a
chiamare il 112 dicendo
all’operatore quanto appena
successo. Sul posto sono
subito intervenuti i soccorri-
tori del 118 che hanno potu-
to solo constatare il decesso
del piccolo. La donna è stata
arrestata dai Carabinieri,
che indagano sulla vicenda,
e trasportata per accerta-
menti all’ospedale
Policlinico San Matteo e
ricoverata in psichiatria, in
attesa che la Procura di
Pavia prenda provvedimen-
ti nei suoi confronti. Al
momento dell’omicidio
sembra che la donna fosse
sola in casa con il bambino,
il marito era al lavoro.

Voghera - Pavia

Mamma 44enne
strangola il figlio

di un anno
e chiama il 112

Ama, Alessandro Filippi nuovo direttore generale
Il presidente Pace: “Saprà imprimere la giusta accelerazione per rispondere in maniera soddisfacente alle esigenze dei cittadini”
Il consiglio d’amministrazione
di Ama ha deciso, via il diretto-
re generale Andrea Bossola. Al
suo posto Alessandro Filippi. La
conferma in una nota ufficiale.
In realtà Bossola paga l’emer-
genza rifiuti di queste settimane.
Alessandro Filippi, manager
romano di 53 anni, ha già rico-
perto il ruolo di direttore gene-
rale di Ama da dicembre 2014 a
febbraio 2016, apportando radi-
cali cambiamenti su tutti i piani

gestionali societari. Tornato in
Acea, Filippi rivestiva attual-
mente le funzioni di respon-
sabile area industriale inge-
gneria e servizi e presidente
Acea Elabori. Su proposta del
nuovo direttore gene-
rale il cda ha
anche appro-
vato una
n u o v a
macrostrut-
tura. “A

nome del C.d.A. -
dichiara il
Presidente di Ama,
Daniele Pace - desi-
dero augurare buon

lavoro all’ingegner
Filippi, manager di com-

provato valore che sono
sicuro saprà

imprimere la
giusta accelera-
zione per
rispondere in

maniera soddisfacente alle esigenze
dei cittadini. Con l’occasione, rin-
grazio Andrea Bossola per l’impe-
gno e la professionalità messi a
disposizione della città”.
Benvenuto al nuovo direttore
generale dall’assessora Alfonsi
che appena dieci giorni fa aveva
attaccato la gestione di Ama
attraverso gli spazi di
RomaToday. “Filippi è un uomo
di grande professionalità e con un
curriculum importante, un tecnico

esperto che conosce bene i meccani-
smi interni dell’Azienda avendola
già guidata in passato. Un elemen-
to fondamentale, questo, che ha
determinato la scelta sulla sua per-
sona come la migliore possibile in
questa fase. Arriva a ricoprire il
nuovo incarico in un momento
molto delicato per l’Ama, in grande
sofferenza rispetto alla logistica e
all’organizzazione del lavoro”.
Parole che sanno di bocciatura
per Bossola: “Ho molta fiducia

nelle qualità del nuovo DG, avremo
bisogno di tutte le sue capacità e del
suo impegno per rimettere in ordine
le procedure e l’organizzazione dei
servizi di raccolta e di pulizia, per
uscire al più presto dall’impasse che
ha bloccato la città in queste ultime
settimane, e per continuare il lavoro
sui nuovi impianti e sui centri di
raccolta indispensabile per prepara-
re la città al Giubileo 2025. Ad
Andrea Bossola va il mio ringrazia-
mento per il lavoro svolto fin qui”.

Residenti e villeggianti di Cerenova
oggi pomeriggio, sabato 15 luglio,
scenderanno in piazza per protestare
contro il degrado che attanaglia da
anni la frazione balneare di
Cerveteri. Alle ore 17 è previsto il
raggruppamento di un corteo che
poi si muoverà da via Sergio
Angelucci verso via Pastore e, dopo
un percorso per le strade di
Cerenova, si concluderà in piazza
Morbidelli dove si parlerà della

situazione che attanaglia da anni la
frazione balneare di Cerveteri. Tra
erba alta, marciapiedi impraticabili,
rifiuti abbandonati, non sono belle
giornate per turisti ed abitanti che
hanno deciso di scendere in piazza
per chiedere all’amministrazione
comunale, oggi capitanata dal sinda-
co Elena Gubetti, di intervenire in
modo risolutivo. Si prevede, nono-
stante il caldo, una massiccia
affluenza di partecipanti.
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Nell’ambito di una costante attuazione della stra-
tegia di contrasto alle attività illecite riconducibi-
li alla detenzione e cessione di sostanze stupefa-
centi, così come indirizzate dal Comando
Provinciale di Latina guidato dal Col. Lorenzo
D’Aloia, e a coronamento di un aderente monito-
raggio delle aree della città di Aprilia particolar-
mente esposte a tale fenomeno si è data attuazio-
ne, dalle prime ore del mattino nella zona del
quartiere TOSCANINI, ad un mirato servizio di
contrasto effettuato dai Carabinieri del Comando
Provinciale di Latina, finalizzati alla completa
disarticolazione delle dinamiche criminali docu-
mentate nell’area illecitamente destinata alla
“piazza di spaccio”, nell’area compresa tra Via
Parigi, Via Inghilterra, Via Francia e Piazza della
Comunità Europea, fornendo una risposta con-
creta di sicurezza e di servizi di prevenzione e
prossimità alla cittadinanza. Nel dettaglio, nella
mattinata odierna oltre 60 Carabinieri del
Reparto Territoriale di Aprilia e personale della
Squadra Mobile di Latina e del Commissariato di
Cisterna di Latina, con la partecipazione dei com-
parti di specialità, dell’VIII Reggimento
Carabinieri “Lazio” attraverso le Squadre si sup-
porto per l’Arma Territoriale, delle unità Cinofile
del Nucleo di Roma Ponte Galeria e il Nucleo
Elicotteri di Pratica di Mare e dei Vigili del Fuoco
del Comando Provinciale di Latina, hanno proce-
duto ad effettuare un servizio di controllo straor-
dinario del territorio nel quartiere noto alle cro-
nache per essere interessato da una intensa attivi-
tà di spaccio, con devastanti ricadute sulla quali-

tà della vita dei cittadini che vivono in quell’area.
Diverse le perquisizioni domiciliari, personali e
veicolari effettuate nell’ambito dell’attività che
ha permesso di smantellare una consolidata e
strutturata “piazza di spaccio” di sostanze stupe-
facenti. Disinstallato un abusivo e sofisticato
sistema di telecamere wireless, rimosse barriere
metalliche e ostacoli fissi, che erano state poste
sia per proteggere le aree destinate allo spaccio
del narcotico sia per rallentare i controlli delle
Forze dell’Ordine, secondo un pianificato siste-

ma di contromisure di difese passive (cancelli e
portoncini in metallo abusivamente installati su
aree condominiali) organizzato dai soggetti che
alimentavano le illecite attività di spaccio. Nel
corso dell’odierna attività di servizio sono state
controllate oltre 150 persone, sequestrato com-
plessivamente 1 chilogrammo di stupefacente tra
hashish e cocaina, e sostanze da taglio, strumen-
ti per la pesatura, il confezionamento e la vendi-
ta al dettaglio dello stupefacente, denaro frutto
dell’attività di spaccio. Nell’ambito di un seg-

mento di tale attività, personale della Squadra
Mobile di Latina, del Commissariato di P.S. di
Cisterna e militari della Sezione Operativa del
Reparto Territoriale di Aprilia hanno tratto in
arresto un cittadino italiano di 45 anni; nell’ap-
partamento all’interno del quale è stato fermato -
al quale gli operatori hanno acceduto dopo aver
messo fuori uso un impianto di videosorveglian-
za abusivo, rimosso due cancellate ed una porta
blindata dotata di grata - sono stati rinvenuti 9 g
di cocaina, 2400 € in contanti, materiale per il
confezionamento dello stupefacente e documen-
tazione relativa alla contabilità dell’attività di
spaccio al dettaglio. L’attività odierna ha permes-
so di bonificare gli ambienti controllati da diver-
se sovrastrutture abusive poste in essere da sog-
getti coinvolti nelle illecite attività, e di verificare
l’urgente necessità di coinvolgere l’ufficio tecnico
del Comune di Aprilia di ripristinare lo stato dei
luoghi e di documentare la modalità di occupa-
zione di immobili, risultati illecitamente in pos-
sesso senza alcun titolo e di proprietà dell’ente
pubblico A.T.E.R. L’attenzione del Comando
Provinciale di Latina, attraverso l’articolazione
territoriale del Reparto Territoriale Carabinieri di
Aprilia rimane alta e costante sull’intero territo-
rio di competenza, al fine di fornire una risposta
concreta ed incisiva alle legittime pretese di ordi-
ne e sicurezza pubblica avanzate dai cittadini
degli otto Comuni che ricadono nella giurisdizio-
ne del Comando, e che oggi respirano e percepi-
scono una rinnovata atmosfera di efficacia e sicu-
rezza.

A distanza di pochi giorni dal preceden-
te intervento delle Forze di Polizia in
zona San Basilio, ieri è stato realizzato un
altro servizio interforze antidegrado nei
quartieri Quarticciolo e Centocelle. Come
concordato in sede di Comitato
Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica, su indicazione del Ministro
dell’Interno, è stato pianificato dalla
Questura un altro imponente servizio, in
zona Prenestino, che si inserisce in una
nuova ottica progettuale, condivisa da
tutti gli attori interessati, impegnati sul
territorio ognuno per gli aspetti di speci-
fica competenza, al fine di garantire la
sicurezza pubblica ma anche la sicurezza
urbana nella Capitale. Il servizio antide-
grado di ieri pomeriggio,
particolarmente focaliz-
zato nei quartieri
Quarticciolo e
Centocelle e nella sta-
zione metro C
“Gardenia”, è stato
svolto congiuntamen-
te dalla Polizia di
Stato, dagli uomini
dell’Arma dei
Carabinieri, della
Guardia di Finanza e
della Polizia Locale
di Roma Capitale, unitamente a persona-
le dell’A.M.A. – Servizio Giardini Roma e
personale dell’A.C.E.A. Tali attività,
effettuate costantemente e con cadenze
periodiche sempre più serrate, hanno
come obiettivo oltre all’intensificazione
del controllo del territorio, anche il fron-
teggiare e arginare situazioni di degrado
urbano che possono inficiare il senso di

sicurezza della cittadinanza. In
particolare durante queste operazioni gli
agenti e gli uomini della polizia locale
Roma Capitale, con l’ausilio di personale
specializzato dell’AMA (sezione decoro
urbano) e del personale dell’Acea, hanno
proceduto alla rimozione di 2 autoveico-
li, di circa 100 quintali di rifiuti ingom-

branti e di 90 quintali di rifiuti generici
abbandonati in diversi luoghi del quar-
tiere e in particolare in piazza del
Quarticciolo, in via Ostuni, via Trani, via
Molfetta , via Ugento e via Conversano.
Nell’occasione è stato rimosso anche il
fogliame depositato sul terreno e si è
provveduto alla riparazione di corpi illu-
minati dell’area “Lotti” adiacente a piaz-
za del Quarticciolo, dove è stata ripristi-
nata l’illuminazione anche delle vie limi-
trofe. Il personale delle Forze
dell’Ordine, con l’ausilio delle unità cino-
file antidroga, in piazza del Quarticciolo
ha eseguito mirati servizi antidroga e
perquisizioni, al termine dei quali sono
state arrestate 4 persone per reati ineren-
ti gli stupefacenti, eseguiti due arresti in
esecuzione di ordinanza di custodia cau-
telare e 1 persona è stata bloccata e arre-

stata per tentato furto su autovettura.
Altre 3 persone sono state denunciate in
stato di libertà per reati relativi alla droga
e per possesso e porto di oggetti atti ad
offendere e guida di autovettura senza
patente. Inoltre gli agenti hanno sottopo-
sto a ispezione amministrativa 6 attività
commerciali, emettendo per 3 di loro san-
zioni amministrative per un importo di
7.800 euro. Per una di queste attività è
stata richiesta dagli ispettori della A.S.L.
la chiusura perché sono state riscontrate
gravi carenze igienico sanitarie, oltre a
violazioni inerenti gli orari di funziona-
mento degli apparecchi di gioco. 
Durante il servizio sono stati controllati
181 veicoli, rilevate 5 infrazioni al C.d.S. e
identificate 362 persone. Inoltre sono stati
sgomberati due appartamenti di edilizia
popolare Ater.

Continuano i controlli delle Forze di Polizia: obiettivo, il ripristino di legalità e decoro urbano

Quarticciolo e Centocelle sorvegliati speciali
15 posti di blocco: controllate 362 persone e 181 veicoli; 7 arresti, 4 denunciati,
6 attività commerciali controllate, sanzioni per 7.800 euro, sequestrati 40 gr di droga,
tra crack, cocaina e hashish; sgomberati due appartamenti di edilizia popolare Ater
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Giro di droga al Toscanini
I Carabinieri hanno smantellato una grossa piazza di spaccio

Poco dopo le 16 di ieri pomeriggio,
una turista svizzera di 17 anni, men-
tre incideva la lettera iniziale del suo
nome su un basamento del Colosseo,
è stata ripresa da una guida turistica
italiana che ha allertato la vigilanza
del Parco Archeologico del Colosseo
e che a loro volta hanno chiamato i
Carabinieri. La minore, che è in
vacanza con la famiglia nella
Capitale, è stata accompagnata nella
caserma del Comando Carabinieri di
Piazza Venezia. Dovrà rispondere art.
518 duodecies c.p. (deturpamento e
deterioramento beni culturali) art. 33
c.1 e art. 19 c.2 lett. a regolamento di
polizia urbana (divieto di imbrattare,
disegnare, incidere o compromettere
il patrimonio artistico, storico e
monumentale della città)

“Beccata” ad incidere
l’iniziale del suo nome
sul Colosseo, denunciata



I Carabinieri della Compagnia
di Roma Montesacro hanno
dato esecuzione ad un’ordinan-
za di custodia cautelare in car-
cere, emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Roma, su richiesta
della Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Roma nei
confronti di 3 uomini, grave-
mente indiziati dei reati di
“porto e detenzione di arma
comune da sparo, ricettazione
di arma di provenienza furtiva,
detenzione di munizionamen-
to”. Durante le perquisizioni,
eseguite nel corso delle fasi ese-
cutive dell’ordinanza, presso
l’abitazione di uno degli arre-
stati, ad Ardea, alle porte di
Roma, i Carabinieri hanno sco-
perto un locale adibito a officina
laboratorio, munito di specifica
attrezzatura tecnica per ricari-
care le munizioni e modificare
le armi del tipo “soft air”, alte-

randole in modo tale da render-
le in grado di sparare proiettili
veri. Le indagini che hanno por-
tato all’emissione dell’ordinan-
za di custodia cautelare, coordi-
nate dalla Procura della
Repubblica di Roma, sono state
eseguite dai Carabinieri del
Nucleo Operativo della
Compagnia di Roma-
Montesacro, e nascono da un
controllo, effettuato nel quartie-

re popolare romano di San
Basilio da una pattuglia
dell’Arma, impegnata nel quoti-
diano controllo del territorio, di
un’auto con a bordo alcuni sog-
getti sospetti che una volta per-
quisiti sono stati trovati in pos-
sesso di abbigliamento necessa-
rio al travisamento (passamon-
tagna, guanti etc), tali da ipotiz-
zare che fossero in procinto di
commettere un grave reato. Le

conseguenti investigazioni,
effettuate con le tradizionali tec-
niche d’indagine quali i servizi
di osservazione, pedinamento e
controllo, hanno confermato
l’intuito degli operanti e allo
stesso tempo hanno condotto
all’individuazione di un uomo
italiano ed incensurato, poi
arrestato in flagranza, grave-
mente indiziato di trasportare
per conto di uno degli indagati,

da Ardea a Roma, due pistole di
provenienza furtiva e munizio-
namento, raccogliendo inoltre
elementi indiziari circa il coin-
volgimento, a vario titolo, nella
custodia e detenzione delle pre-
dette armi di altri 4 indagati (di
cui 3 colpiti dall’odierna ordi-
nanza). Come già annunciato,
nel corso delle perquisizioni,
eseguite in concomitanza con
l’esecuzione dell’ordinanza che

dispone
le misure cautelari, presso l’abi-
tazione di uno degli arrestati è
stato scoperto un locale adibito
a laboratorio munito di attrez-
zatura tecnica per la modifica
delle armi ove era custodito un
vero e proprio arsenale, rinve-
nuto all’interno di un vano
segreto ricavato nel muro, costi-
tuito da: 1 kg circa di polvere
pirica; 16 armi tipo “soft air”
alterate in grado di utilizzare
munizionamento convenziona-
le; 2 pistole artigianali; 13 silen-
ziatori artigianali; parti di armi
alterate; munizionamento vario;
attrezzatura tecnica per ricarica
munizioni. Le armi sono state
sequestrate e sono in corso
accertamenti tecnici finalizzati a
verificare l’eventuale loro utiliz-
zo in fatti di sangue che nell’ul-
timo periodo hanno interessato
la Capitale.
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Nelle ultime 48 ore, i Carabinieri
del Gruppo di Roma, con il sup-
porto dei colleghi del Gruppo
Tutela Salute, del Gruppo Tutela
Lavoro e del Nucleo Cinofili Santa
Maria di Galeria, hanno eseguito
una serie di controlli mira-
ti a prevenire e reprimere
reati di natura predatoria
e a contrastare situazioni
di degrado, abusivismo e
illegalità nel centro storico
della Capitale e nei pressi
dello scalo ferroviario di
Roma Termini. Ad esito
delle attività 2 persone
sono state arrestate, 10
persone sono state denun-
ciate a piede libero e sanzionate
amministrativamente 13 persone.
In via Marsala, un cittadino polac-
co di 36 anni è stato arrestato poi-
ché a seguito di un controllo dei
Carabinieri è risultato destinatario
di un mandato di arresto europeo
emesso dalle Autorità Polacche per
il reato di spaccio di stupefacenti.
Presso la fermata metropolitana
Barberini, i Carabinieri della

Stazione di Roma Vittorio Veneto
hanno arrestato un 40enne cileno e
un 30enne cubano, gravemente
indiziati del reato di furto aggrava-
to e resistenza e violenza a
Pubblico Ufficiale. Nello specifico,
gli indagati, sono stati sorpresi
dopo aver asportato il portafogli a
una turista che, erano in attesa del
convoglio sulla banchina. Bloccati
prontamente dai militari che hanno

assistito alla scena, i due per sfug-
gire al controllo e darsi alla fuga,
hanno opposto resistenza ai
Carabinieri, strattonandoli e spin-
gendoli. Il 40enne è stato arrestato
mentre il 30enne è stato denunciato
a piede libero. Inoltre, quattro citta-
dini di età compresa tra i 34 e i 45
anni, nel corso dei controlli, sono
stati denunciati, per non aver
rispettato il divieto di ritorno nel

Comune di Roma; denunciati inol-
tre altri tre cittadini per inosservan-
za del Daspo urbano emesso a loro
carico dal Questore di Roma. Un
cittadino somalo di 33 anni è stato
sorpreso con addosso un paio di
forbici in acciaio sequestrato e lui è
stato denunciato. Gli stessi
Carabinieri hanno poi sanzionato 9
persone per la violazione del divie-
to di stazionamento nei pressi della

stazione ferroviaria Termini. A loro
carico è stato emesso un ordine di
allontanamento e la multa di 100
euro a testa. Sanzionate ammini-
strativamente altre 3 persone, quali
assuntori di sostanze stupefacenti e

pertanto sono state segna-
late alla Prefettura di
Roma. Ad esito di specifi-
ci controlli presso le attivi-
tà commerciali, in via
Calatafimi, i Carabinieri
hanno denunciato il titola-
re del ristorante, poiché
all’atto del controllo è
risultato aver impiegato 4
lavoratori stranieri, sprov-
visti di regolare permesso

di soggiorno, benché avessero già
avviato la procedura per l’otteni-
mento, rilevando inoltre irregolari-
tà in tema di tutela della salute e
della sicurezza del lavoro ed è stato
sanzionato anche amministrativa-
mente per un totale complessivo di
circa 47.000 euro. Nel corso dei
controlli, i Carabinieri hanno iden-
tificato 112 persone ed eseguito
verifiche su 61 veicoli.

Sicurezza: Carabinieri contro degrado e illegalità
Nel centro storico arrestate 2 persone e 10 denunciate

Arrestate 3 persone per porto e detenzione di armi, ricettazione e detenzione di munizionamento 
I Carabinieri scoprono un laboratorio
per modificare armi giocattolo in vere

Nella mattinata del 12 luglio corrente, a Roma e nei comuni
limitrofi di Marino, Albano Laziale e Lanuvio, la Polizia di
Stato ha eseguito 8 custodie cautelari in carcere e una decina
di perquisizioni domiciliari a carico di appartenenti a un grup-
po criminale dedito allo smontaggio e riciclaggio di veicoli
rubati. Le misure cautelari sono state emesse dal GIP del
Tribunale di Velletri a seguito di un’articolata attività investi-
gativa coordinata dalla Procura di Velletri. Tutto nasce lo scor-
so agosto, quando gli uomini della Sottosezione Polizia
Stradale di Albano Laziale intervenivano in un’abitazione di
Lanuvio, rinvenendo nel giardino 7 scocche di auto rubate e
“cannibalizzate” nonché documentazione di altri veicoli sem-
pre rubati. Il proseguo dell’attività investigativa consentiva di
accertare l’organigramma completo del gruppo criminale,
composto da una decina di uomini ognuno con un ruolo ben
definito. Il capo, dimorante a Marino, orchestrava le procedu-
re per rifornirsi delle vetture, mantenendo i contatti con colo-
ro che le rubavano in tutta Italia, gestiva le varie fasi di smon-

taggio dei veicoli rubati ed organizzava la consegna dei pezzi
al ricettatore che a sua volta li reimmetteva nel mercato dei
ricambi. La banda era veloce e ben organizzata, programma-
va le fasi dell’attività criminale con cadenza quotidiana, dal
furto del veicolo alla consegna dei ricambi. In particolare la
distribuzione dei ricambi avveniva presso un magazzino a
Pomezia per la successiva vendita ai clienti. L’attività svolta
fino ad ora ha permesso di rinvenire e recuperare 14 autovei-
coli. Le 8 persone arrestate dalla Polizia Stradale sono state
condotte presso la casa circondariale di Velletri. Le perquisi-
zioni domiciliari disposte dalla stessa Procura di Velletri
hanno permesso di sequestrare numerose centraline per vei-
coli, un motore appartenente ad un veicolo di cui era stato
denunciato il furto e alcune dosi di stupefacente. Ad ogni
modo gli indagati sono da ritenere presunti innocenti, in con-
siderazione dell’attuale fase del procedimento, ovvero quella
delle indagini preliminari, fino a un definitivo accertamento di
colpevolezza con sentenza irrevocabile.

Riciclaggio di auto rubate, otto arresti della Polizia
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Oltre mille voli a rischio, nazionali e inter-
nazionali. Si preannuncia un giorno di pas-
sione per i viaggiatori che oggi dovranno
prendere un aereo negli aeroporti italiani.
È stato annunciato e confermato, ad ora,
un nuovo sciopero nazionale del settore
del trasporto aereo per la giornata di saba-
to 15 luglio. Uno sciopero che avrà pesanti
ripercussioni considerando le partenze dei
vacanzieri in questo periodo. Gli orari
dello sciopero riguarderanno i viaggi pre-
visti nelle fasce orarie dalle 10 alle 18, ma
saranno inevitabili le ricadute su tutti i voli
della giornata, con ritardi e cancellazioni.
Dalle 12 alle 16 si fermeranno i piloti della
compagnia Malta Air che opera i voli di
Ryanair. Ma non saranno i soli. I sindacati
Filt-Cgil, Fit-Cisl, Uiltrasporti e Ugl hanno
confermato lo stop dalle 10 alle 18 per i
lavoratori dell’handling aeroportuale (l’in-
sieme dei servizi svolti in aeroporto che
forniscono assistenza a terra a terzi, vetto-
ri, utenti di aeroporto o in autoproduzione,
ndr). E dalle 10 alle 18 pure i piloti e gli
assistenti di volo della compagnia Vueling
aderenti alla Filt Cgil saranno in sciopero.
Anche Ita ha annunciato che, a causa dello
sciopero dei lavoratori del comparto aereo
e delle società di handling, sono stati can-
cellati finora già 133 tra voli nazionali e
internazionali. Allo stesso tempo Ita ha

assicurato di aver attivato un piano straor-
dinario per limitare i disagi dei passegge-
ri, riprenotando sui primi voli disponibili
il maggior numero possibile di viaggiatori
coinvolti nelle cancellazioni: il 40%, secon-
do la compagnia di bandiera, riuscirà a
volare nella stessa giornata dello sciopero.
Il ministro dei Trasporti, Matteo Salvini,
ieri ha spiegato di avere “già convocato un
tavolo per la prossima settimana tra azien-
de e lavoratori” ricordando che “anche qui

sono sei anni che non c’è un contratto.
Stiamo recuperando anni e anni di arretra-
ti sui contratti e sui cantieri” ha sottolinea-
to. Quindi, ha fatto “appello al buon senso
per ridurre anche spontaneamente la
fascia oraria” sostenendo che “questa sarà
una stagione straordinaria e non può esse-
re rovinata da scioperi su scioperi perché è
interesse sia degli italiani ma soprattutto
dei tantissimi turisti che per fortuna stan-
no arrivando e arriveranno questa estate”.

Si preannuncia un giorno di passione per i viaggiatori in partenza
Trasporti: oggi lo sciopero aereo
Oltre 1000 i voli a rischio “stop”

“Leggo con stupore le
dichiarazioni del
segretario provinciale
dell’Udc e del com-
missario Regino
Brachetti sull’assenza
del consigliere Neri
alla riunione di oggi
presso la sede del par-
tito. Sollecitato dal-
l’amico Neri, avevo
personalmente rispo-
sto alla mail di invito
avvisando che non
saremmo stati presenti
a tale riunione convo-
cata da Regino Brachetti, che usa ‘vomitare’ minacce gravi uti-
lizzando termini volgari verso i colleghi di partito; devo
aggiungere che Brachetti, per giustificare questo ‘malavitoso’
comportamento, mi ha scritto in una seconda mail: ‘Le minacce
da te subite fanno parte di una normale dialettica politica’.
Bene, noi che tali atteggiamenti non li usiamo neanche contro i
nostri peggiori nemici, noi che intendiamo la politica e la sua
dialettica come una cosa seria, con tali personaggi non voglia-
mo avere nulla a che fare. Dispiace solo che il segretario nazio-
nale Lorenzo Cesa, mentre da una parte ci chiede di rinunciare
a denunciare Brachetti per le gravi minacce dinanzi a testimoni,
con giustificazioni varie e gravi, che per bon ton non pubbliciz-
ziamo, dall’altra parte preme lo stesso Brachetti con motivazio-
ni che nulla hanno a che fare con la politica. Noi persone serie,
ma soprattutto uomini non ricattabili, rigettiamo questo becero
e vecchio modo di fare, e andiamo avanti con la nostra gente e
con tutte le cautele e precauzioni che in questi casi si devono
adottare. Ai segretari provinciali, e in particolare a due di loro
che insieme hanno totalizzato 600 preferenze su 25.000 voti,
ricordiamo che il sottoscritto, avendo ricevuto il mandato di
coordinatore della campagna elettorale per le regionali da
Lorenzo Cesa, ha convinto la stragrande maggioranza dei can-
didati nelle liste dell’Udc a contribuire da non iscritti al risulta-
to straordinario che il partito ha ottenuto eleggendo l’amico
Nazzareno Neri consigliere regionale. Persone che si sono can-
didate riponendo la loro fiducia esclusivamente nel sottoscritto,
non avendo la minima conoscenza di cosa fosse l’Udc. Al ‘vio-
lento’ Brachetti infine ricordo, se l’avesse dimenticato, che nella
sua città, Tuscania, dove ha fatto il sindaco per dieci anni e
dove è consigliere comunale con l’Udc, ha strappato lo straor-
dinario consenso di 27 cittadini. Restiamo comunque sempre
disponibili a un incontro pubblico, per chiarire le bugie che
qualcuno fa circolare, forse per dividere et imperare” così in un
comunicato Marco Di Stefano, capogruppo Udc -Fi in
Assemblea Capitolina e responsabile Udc Lazio.   

Di Stefano (Udc): “Stupore
per le dichiarazioni
di Brachetti sull’assenza
di Neri, non intendiamo
così la dialettica politica” 

La Giunta capitolina ha approvato il progetto definitivo per l’ap-
palto dei lavori di manutenzione straordinaria degli Uffici di Viale
Manzoni 16, sede del Dipartimento Politiche Sociali e Salute, per
un importo complessivo di € 2.232.000,00. Gli interventi sono fina-
lizzati principalmente all’adeguamento impiantistico e funziona-
le dell’intero edificio, al fine di renderlo conforme alle vigenti nor-
mative di prevenzione incendi e sicurezza dei luoghi di lavoro. È
prevista una totale revisione e trasformazione del layout funzio-
nale degli uffici, finalizzata all’implementazione di nuove posta-
zioni di lavoro, realizzazione di nuove sale riunioni e spazi per
colloqui ad uso degli assistenti sociali. Al secondo piano interrato
verrà riqualificato anche tutto l’archivio del Dipartimento, ade-
guandolo negli spazi e nella dotazione impiantistica. I corpi scala

dell’edificio verranno compartimentati e su ogni piano saranno
realizzati degli spazi per l’esposizione di opere d’arte realizzate
dai beneficiari dei servizi. “L’occasione - spiega l’assessora alle
Politiche Sociali e alla Salute Barbara Funari - è stata colta anche
per riqualificare e restituire dignità a un edificio che negli ultimi
dieci anni ha subito un incremento notevole dei servizi assegnati,
senza mai poter adeguare gli spazi alle nuove funzioni e attività
svolte all’interno. Anche l’atrio sarà completamente riqualificato
per offrire al pubblico un’accoglienza più dignitosa e in sicurezza.
Lavori fondamentali per la ‘cura’ degli spazi del sociale e per que-
sto ringrazio il direttore del Dipartimento Michela Micheli e l’ar-
chitetto Stefano Leonardi per il fattivo contributo nell’approvazio-
ne del progetto definitivo”. 

Approvati i lavori nella sede
del dipartimento politiche sociali
Funari: “Restituiamo dignità a spazi con servizi e attività in aumento”
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“Quello di oggi rappresenta un passaggio
importante con cui Roma conferma la
volontà di dare qualità alle scuole e stabi-
lità ai lavoratori. Di nuovo Roma sceglie
un cammino in controtendenza, che
punta ad ampliare il pubblico e sottrarre
al mercato servizi fondamentali. Il pas-
saggio odierno segue il parere della Corte
dei Conti sul processo di internalizzazio-
ne individuato a febbraio. Un parere che
rispettiamo ma che non cambia il segno
della nostra volontà politica. Roma va
avanti, con lo stesso obiettivo ma median-
te un nuovo percorso: un intervento di
riorganizzazione e razionalizzazione
delle partecipate con il quale si intende
affidare il servizio ad una società già esi-

stente interamente partecipata da Roma
Capitale, cui verranno trasferiti le lavora-
trici e i lavoratori della Multiservizi oggi
impegnati nel servizio integrato. Oltre al
valore intrinseco di garantire maggiore
sicurezza e stabilità a 2000 lavoratrici e

lavoratori, intendiamo internalizzare il
servizio - spiega Claudia Pratelli,
Assessora alla Scuola, Formazione e
Lavoro di Roma Capitale - perché siamo
convinti che una funzione così strategica e
delicata richieda una continuità della
relazione educativa che si ottiene solo con
la stabilità occupazionale. Questa scelta
d’altronde è perfettamente coerente con
l’orizzonte che teniamo fermo circa l’idea
di scuola e del rapporto di questa con il
territorio: la costruzione di comunità.
Naturalmente, nelle more di questo pro-
cesso di trasformazione - conclude
Pratelli - si è inoltre dato mandato agli
uffici di garantire la continuità del servi-
zio”.

Multiservizi, Pratelli: “Roma va avanti sul suo percorso
per l’internalizzazione del servizio scolastico integrato”

“La notizia della chiusura
dell’Archivio di Stato di Roma, in
Via Galla Placidia, è un brutto
colpo per la cultura italiana e per
la Capitale. La documentazione
depositata, che raccoglie la storia
della Roma postunitaria, rischia di
essere dispersa o almeno di resta-
re inaccessibile per anni e anni.
Faccio appello al Governo guidato
da Giorgia Meloni (romana e cre-
sciuta nelle istituzioni romane) e al
Ministro Sangiuliano perché si
faccia di tutto per evitare questo
grave colpo alla Capitale e alla sua
storia”. Così in una nota il deputa-
to del PD, Roberto Morassut.

Morassut: “Il Governo
eviti la chiusura
dell’archivio di stato”
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È stata un grande successo di
pubblico la tre giorni di
moda organizzata dalla
Camera di Commercio di
Roma all’interno dell’iconica
Sala del Tempio di Vibia
Sabina e Adriano, sede stori-
ca dell’Istituzione romana.
L’esposizione collettiva
Roma Showcase ha contato
4mila presenze tra visitatori,
addetti ai lavori e stampa,
che hanno potuto conoscere
le novità delle collezioni di
abbigliamento e accessori
proposte da diciotto giovani
brand emergenti. Annagiulia
Firenze, Aru Eyewear;
Cartalana; Dotzero; Flavia
Valentini; Francesca Cottone;
Igreen gadgets; Invaerso; Jajo
Madeinitaly; Jerelyn creado;
Kilesa; Krocette; Maria
Patrizia Marra; Moroseta;

Orequo; Pyla Jewellery;
Ritha e Vu Elle Jewels i mar-
chi selezionati per questo

evento, che è stato una vera e
propria vetrina promoziona-
le e che ha ribadito l’impegno

della Camera di Commercio
di Roma nel settore moda e,
in particolare, nel promuove-

re i giovani designer e i
brand indipendenti che pro-
ducono nel nostro Paese. «La
grande affluenza di pubblico
a Roma Showcase - spiega
Lorenzo Tagliavanti,
Presidente della Camera di
Commercio di Roma - dimo-
stra, se ce ne fosse ancora
bisogno, come la creatività,
l’alta qualità dei prodotti, la
ricerca e la sperimentazione,
e l’utilizzo di materiali inno-
vativi, siano ingredienti indi-
spensabili e vincenti per una
moda che guarda al futuro.
Noi abbiamo sostenuto e
sosteniamo con convinzione
questo settore, che è uno dei
pilastri del Made in Italy,
concentrandoci, in particola-
re, sul sostegno e la valoriz-
zazione dei giovani talenti. Il
sistema moda a Roma è

importante e strategico, con
le sue 14mila imprese regi-
strate al 31 marzo 2023. Un
settore che nel 2022 ha pro-
dotto un miliardo e 96 milio-
ni di euro di esportazioni, il
valore più alto di sempre in
crescita del 20,3% rispetto al
2021, in valori assoluti 185
milioni di euro di export in
più rispetto al 2021. Un trend
di crescita che trova confer-
ma anche nel primo trimestre
di quest’anno con il dato sul-
l’export romano che è stato
pari a 311,2 milioni di euro in
crescita del 23,2%, rispetto
allo stesso periodo del 2022. 
Il sistema moda è un’eccel-
lenza che tutti ci invidiano,
crea ricchezza e occupazione
ed è una realtà che va tutela-
ta e promossa nel modo più
adeguato”.

Successo per la Camera di Commercio di Roma al Tempio di Vibia Sabina e Adriano

Oltre 4mila visitatori per Roma Showcase
Tagliavanti: “creatività, alta qualità, ricerca e sperimentazione, e l’utilizzo di materiali
innovativi, sono ingredienti indispensabili e vincenti per una moda che guarda al futuro”

È stato sottoscritto con le Organizzazioni
Sindacali e le RSU di Roma Capitale il rinnovo
del contratto integrativo dei 22mila dipenden-
ti capitolini. La novità di maggior rilievo consi-
ste nell’aggiunta al fondo del salario accessorio
di 42 milioni di euro, residui non utilizzati
delle precedenti annualità, che saranno distri-
buiti in forma di incentivi economici al perso-
nale di Roma Capitale: circa 750 euro per l’an-
no 2023 e 1500 euro per il 2024. Tra i punti qua-
lificanti dell’intesa, inoltre, rientrano gli
aumenti di tutte le voci indennitarie legate alle
specifiche responsabilità e alle condizioni di
lavoro, ad esempio servizi esterni e sicurezza
stradale per la Polizia Locale; attività di acco-
glienza e sportello al pubblico; continuità edu-
cativa per scuole e nidi; rischio professionale
per gli assistenti sociali. Il Sindaco Roberto
Gualtieri ha commentato: “Roma riparte anche
per il personale dell’Amministrazione. Come
per le migliaia di assunzioni portate avanti nei
mesi scorsi e per l’avvio delle progressioni ver-
ticali, con questo accordo puntiamo a valoriz-
zare la professionalità e l’impegno per Roma
Capitale, investiamo per migliorare la qualità
dei servizi ai cittadini, affrontiamo al meglio le
grandi sfide della trasformazione della città,
del Giubileo e del Pnrr, blocchiamo la fuga
verso altre pubbliche amministrazioni, che
troppo spesso condiziona il nostro reclutamen-
to di personale. Oggi facciamo ancora una
volta seguire i fatti agli impegni, lavorando
seriamente, spesso in silenzio, ma con l’unico
obiettivo di compiere quelle scelte necessarie
per superare anni di ritardi e sottovalutazioni”.
L’Assessore alle Politiche del Personale
Andrea Catarci ha dichiarato: “La firma di
oggi segna un traguardo fondamentale sul
fronte delle politiche del personale: un’intesa
importante che mancava dal 2019, scaturita a
esito di una trattativa intensa e collaborativa
con le rappresentanze sindacali. Grazie agli
incentivi economici aumentiamo gli stipendi
da lavoro povero e finalmente rimettiamo in

moto una macchina amministrativa bloccata
da quasi 5 anni sulla valorizzazione dei dipen-
denti capitolini. Gli aumenti compresi tra 1500
e 2200 euro all’anno, a regime a partire dal
2024, superano anche quanto riconosciuto con
gli ultimi due contratti nazionali di categoria.
Insieme ai riconoscimenti di professionalità
rimessi in moto con le 2055 progressioni verti-
cali, che mancavano da 14 anni, e all’aumento
delle indennità per le Elevate Qualificazioni,
tali provvedimenti configurano un pacchetto
di interventi omogenei finalizzati a innalzare
gli standard del lavoro dipendente, aumentare
la qualità dei servizi alla città e bloccare la fuga
di personale verso altre Pubbliche
Amministrazioni. È un’inversione di tendenza
significativa che nei tempi stretti di un contrat-
to decentrato rimuove i passi di gambero com-
piuti nell’ultimo quindicennio, nella complici-
tà e/o incapacità delle passate amministrazio-
ni. Un ringraziamento sentito va ai dirigenti
della delegazione trattante, al personale del
Dipartimento Organizzazione e Risorse
Umane di Roma Capitale e a tutti i rappresen-
tati sindacali con cui è stato condiviso il percor-
so verso un risultato mai conseguito in prece-
denza”.

Firmato il contratto integrativo
per 22.000 dipendenti di Roma Capitale

Rinasce lo storico edificio di Mas a piazza
Vittorio. Al posto dei Magazzini allo Statuto,
chiusi ormai da sette anni, arriverà
l’Accademia Costume&Moda, oltre 5mila
metri quadri con aule, laboratori e spazi aperti
al pubblico. L’annuncio è stato dato in una
conferenza stampa presso il cantiere che, nelle
intenzioni dell’Accademia, dovrebbe essere
completato entro il mese di ottobre 2024, quan-
do è prevista l’inaugurazione. “Oggi è una
giornata bellissima - ha dichiarato il sindaco
Roberto Gualtieri - tutti noi siamo venuti a
comprare qui ai magazzini Mas. Si tratta di
una operazione emblematica di ciò che si può
fare per trasformare e rinnovare la città, con
investimenti privati importanti in una cornice
di regole pubbliche. Una città che investe in
altri ambiti, quelli della moda e della creatività.
Gli investimenti, poi, si attraggono tra loro e
concorrono al rilancio di quadranti come que-
sto”. La trasformazione dei magazzini Mas
sarà quindi, secondo Gualtieri, “un’operazione
di rigenerazione urbana che mette in campo
anche degli asset non solo fisici, come ad esem-
pio la formazione. Noi crediamo che sia un set-
tore trainante della rinascita di Roma”.
Secondo Alessandro Onorato, assessore ai
Grandi eventi, turismo e moda, “tutta Roma
dovrebbe ringraziare i protagonisti di questa
vicenda. Un’opportunità unica. Questa
Accademia ha fatto la storia della moda e del
costume, con tanti talenti che arrivano nelle
grandi maison internazionali. Ci prendevano
per matti quando volevamo portare la moda a
Roma, invece ci stiamo riuscendo”. “Ci siamo
impegnati per questo da inizio mandato. Uno
degli interventi più importanti del nostro terri-
torio. Nei prossimi mesi partirà il rifacimento
di piazza Vittorio, la parte esterna ai giardini.
Crediamo sia importante partire dall’Esquilino
e portarne avanti la riqualificazione del qua-
drante” è stata la riflessione della presidente
del I municipio, Lorenza Bonaccorsi, mentre
l’assessora alla Cultura, Giulia Silvia Ghia, ha

ironizzato: “Oggi abbiamo preso la Bastiglia,
inauguriamo la posa delle prima pietra di
quella che sarà l’accademia, un processo vir-
tuoso. È un giorno storico per il primo munici-
pio”. “Siamo molto emozionati e lo siamo per
tante ragioni diverse - ha spiegato il presiden-
te di Accademia Costume&Moda, Andrea
Lupo Lanzara - intanto perché si tratta degli ex
Magazzini allo Statuto e c’è una responsabilità
oggettiva nel preservare un luogo che è parte
integrante del tessuto culturale, creativo,
popolare di Roma. L’Accademia con questa
operazione vuole continuare il racconto di un
territorio così rilevante per autenticità, quale è
Esquilino: storia, cultura, artigianato, interna-
zionalità, economia, bellezza, verità e rispetto
sono alcuni degli elementi parte del nostro
Dna. L’obiettivo è valorizzare e condividere”.
Una sede che, secondo il Ceo dell’Accademia,
Furio Francini, è “unica nel suo genere e dalla
storicità così forte per la popolazione romana e
non solo. Un nuovo spazio capace di ospitare a
regime fino a 700 studenti e di innescare una
ricaduta virtuosa sul territorio, creando un’in-
terazione con le comunità preesistenti di resi-
denti, commercianti, amministrazioni e azien-
de”. “Speriamo che la nostra spinta attragga
altri attori istituzionali” ha concluso Andrea
Cornetti, ad di Real estate e infrastrutture di
Azimut Libera Impresa, il fondo di investi-
mento che ha acquisito la struttura, con un
investimento complessivo di 20 milioni di
euro, da destinare ad uso esclusivo
dell’Accademia. 

Riapre “Mas” ma diventerà la nuova
sede dell’Accademia Costume&Moda



Governo e Conferenza Regioni
e Province autonome insieme
per la trasformazione digitale
Il Sottosegretario Butti e il Presidente Fedriga firmano l’accordo che delinea
una road map comune per raggiungere la sovranità digitale del Paese
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Promuovere una stretta colla-
borazione tra Governo,
Regioni e Province autonome
sull’innovazione tecnologica e
la digitalizzazione, temi di rile-
vante importanza per lo svi-
luppo del Paese, facendo siste-
ma tra tutte le componenti isti-
tuzionali nella fase di pro-
grammazione ed attuazione
della transizione digitale, con
l’obiettivo di valorizzare in
maniera sinergica le risorse del
PNRR e dei fondi strutturali
della programmazione 2021-
2027. Sono gli obiettivi dell’ac-
cordo di collaborazione
“Insieme per la trasformazione
digitale” sottoscritto questa
mattina a Perugia da Alessio
Butti, Sottosegretario alla
Presidenza del Consiglio con
delega all’innovazione tecnolo-
gica, e da Massimiliano
Fedriga, Presidente della
Conferenza delle Regioni e
delle Province autonome. “La
trasformazione digitale del
Paese è una sfida che non pos-
siamo permetterci di perdere.
Per affrontarla al meglio oggi
ufficializziamo una nuova e
più stretta collaborazione con
le Regioni e le province auto-
nome. Facciamo fronte comu-
ne verso uno stesso obiettivo:
garantire la semplificazione
dei processi amministrativi,
favorire la gestione, lo scambio
dei dati e delle competenze per
una Pubblica Amministrazione
sempre più vicina, semplice e
inclusiva per cittadini e impre-
se. Con l’accordo firmato oggi
poniamo le basi per una coope-
razione e una collaborazione
costante e costruttiva che porti
il nostro Paese ad essere digi-
talmente avanzato, connesso e
sostenibile entro il 2026”
dichiara il Sottosegretario con
delega all’Innovazione tecno-
logica, Alessio Butti.
“L’accordo segna un passo in
avanti importante per accelera-
re il processo di digitalizzazio-
ne del Paese e rafforzare l'inno-
vazione tecnologica in modo
che sia sempre più sostenibile,
sicura, efficace ed inclusiva. A
partire dalla governance, stabi-
lendo uno schema di gioco

riconosciuto e riconoscibile,
stabile, in grado di garantire
operatività tecnica e politica –
dichiara il Presidente della
Conferenza delle Regioni e
delle Province autonome
Massimiliano Fedriga -. Il
Governo riconosce nelle
Regioni gli hub territoriali
anche sul tema del digitale e la
Commissione della Conferenza
delle Regioni rappresenta il
luogo di condivisione di
modelli e di scambio di buone
pratiche delle agende digitali
regionali. Con il
Sottosegretario Butti abbiamo
definito la futura roadmap
tracciata dalla Strategia del
decennio digitale europeo al
2030 – aggiunge -. Come
Regioni, puntiamo alla costru-
zione di un “Sistema
Nazionale per la
Trasformazione Digitale
(SNTD)” con l’obiettivo di met-
tere alla pari tutte le compo-
nenti istituzionali nel quadro
di un vero e proprio “sistema
nazionale” di cui facciano
parte Governo centrale,

Regioni e Province autonome,
gli Enti locali, con ogni compo-
nente istituzionale che abbia
un ruolo chiaro e ben definito e
con un sistema che sia aperto
anche a tutto il partenariato
istituzionale, economico e
sociale. Il Comitato
Interministeriale per la
Transizione Digitale rappre-
senta quindi il luogo perma-
nente di confronto a livello
nazionale sul tema, dove defi-
nire collegialmente le misure
legate all’attuazione del PNRR,
che destina oltre il 20% dei
fondi - pari a più di 40 miliardi
di euro - alla trasformazione
digitale della Pubblica ammini-
strazione”. Il Presidente
Fedriga dà appuntamento ad
ottobre a Torino dove si terrà la
II edizione del Festival delle
Regioni: “Con oggi mettiamo
un ulteriore tassello sulla stra-
da verso Torino. Qui in autun-
no affronteremo il tema delle
infrastrutture nella sua acce-
zione più ampia di cui la tran-
sizione digitale rappresenta un
aspetto imprescindibile”, con-

clude. La collaborazione tra
Governo e la Conferenza delle
Regioni e delle Province auto-
nome riguarderà specifiche
aree di intervento: la struttura-
zione di tavoli tecnici, tra
Dipartimento per la trasforma-
zione digitale e Commissione
Innovazione tecnologica e
Digitalizzazione della
Conferenza delle Regioni e
Province autonome, sulle
tematiche di interesse recipro-
co, anche al fine di fornire al
Comitato interministeriale per
la Trasformazione Digitale
(CITD) un’istruttoria tecnica su
temi da discutere e al contem-
po rafforzando le forme di
coordinamento come previsto
dalla Costituzione; la costru-
zione di community professio-
nali ICT sulle diverse temati-
che di interesse, per uno scam-
bio di competenze tra strutture
centrali e regionali; la collabo-
razione tecnica su tutti temi di
reciproco interesse da definire
con successivi documenti di
lavoro operativi tra
Dipartimento per la trasforma-

zione digitale e Commissione
Innovazione tecnologica e
Digitalizzazione della
Conferenza delle Regioni e
Province autonome. La firma
dell’accordo è avvenuta in
apertura della giornata dei
lavori di “JAZZ & DIGITAL:
Diamo ritmo all’innovazione”,
il 1° meeting nazionale della
Commissione per
l’Innovazione Tecnologica e la
Digitalizzazione, organizzato
dalla Regione Umbria in quali-
tà di coordinatrice, in collabo-
razione con la Conferenza delle
Regioni e Province autonome e
la Fondazione Umbria Jazz.
“Oggi è stato siglato un impor-
tante accordo tra il Governo e
le Regioni volto a promuovere
una collaborazione leale tra
Stato, Regioni e Province auto-
nome. Un accordo sinergico,
attraverso il quale possiamo
ottenere risultati significativi e
sostenibili per costruire una
Pubblica Amministrazione
veramente in grado di fornire
servizi digitali intuitivi e perso-
nalizzati, semplificando le pro-

Valorizzare il patrimonio culturale
immateriale nelle periferie urbane
con spettacoli dal vivo innovativi,
finalizzati all’inclusione sociale e al
riequilibrio dei diversi territori cit-
tadini. Sono questi gli obiettivi del
bando “Lo spettacolo dal vivo fuori
dal Centro - Anno 2023”, pubblica-
to dall’Amministrazione
Capitolina in attuazione del decre-
to del Ministero della Cultura per il
“Riparto del Fondo Unico per lo
Spettacolo” (FUS) del 25 febbraio
2022. L’avviso selezionerà progetti
di spettacoli dal vivo di musica,
teatro, danza e circo da realizzarsi
nelle aree periferiche di Roma, tra il

20 settembre e il 30 novembre 2023.
L’importo complessivo stanziato
con l’avviso è di 1.937.480,08 euro.
Sono risorse destinate dal
Ministero della Cultura a Roma
Capitale, in quanto Comune capo-
luogo della Città Metropolitana,
per il rafforzamento dell’offerta
culturale cittadina. I progetti di
spettacolo dal vivo dovranno esse-
re realizzati nelle aree non centrali
della città, individuate nell’Avviso
Pubblico (sono esclusi i territori del
I e II Municipio e alcune aree di
alcuni Municipi). Sono ammessi a
partecipare al bando organismi
operanti professionalmente nel set-

tore dello spettacolo e che abbiano
una significativa esperienza negli
ambiti del teatro, della musica,
danza e circo contemporaneo e in
particolare organismi finanziati
nell’ambito del Fondo Nazionale
per lo Spettacolo dal vivo nel trien-
nio 2022-2024, ovvero gli organismi
professionali operanti nel settore
dello spettacolo dal vivo da almeno
tre anni, risultanti dagli oneri ver-
sati al Fondo Pensioni lavoratori
dello spettacolo (FPLS). La parteci-
pazione all’Avviso Pubblico darà
corso a una procedura di valutazio-
ne delle proposte progettuali pre-
sentate, che condurrà alla forma-

zione di una graduatoria di merito
e che consentirà l’accesso ai contri-
buti. I contributi economici saranno
erogati nella misura massima del
90% della spesa preventivata dal
soggetto proponente e comunque
per un importo non superiore a
55mila euro per ciascuna proposta.
L’avviso “Lo spettacolo dal vivo
fuori dal Centro - Anno 2023” è
pubblicato sull’Albo Pretorio on
line di Roma Capitale e sul sito
www.comune.roma.it, nella sezio-
ne “Attualità” - “Tutti bandi, avvisi
concorsi” - Struttura “Dipartimento
Attività Culturali”, con scadenza
fissata per le ore 12.00 del 2 agosto

2023. “Con i finanziamenti del
nuovo bando per gli spettacoli dal
vivo, le attività culturali in periferia
avviate dall’Estate Romana potran-
no contare su una naturale prose-
cuzione, fino alla fine di novembre.
Questo ci consente anche di raffor-
zare il sostegno agli operatori del
settore. Diamo pieno significato a
un concetto che ci sta particolar-
mente a cuore, che coniuga la cul-
tura con lo sviluppo economico e al
contempo con la crescita sociale
della città, nell’obiettivo di ricucire
le distanze tra i territori”, ha dichia-
rato l’Assessore alla Cultura di
Roma Capitale Miguel Gotor.

L’assessore alla cultura di Roma, Miguel Gotor: “Molto importante ricucire le distanze tra i territori”

Pubblicato l’avviso pubblico da 2 mln di euro (FUS)
“lo spettacolo dal vivo fuori dal centro - anno 2023”

cedure burocratiche e riducen-
do i tempi di attesa - dichiara la
Presidente della Regione
Umbria Donatella Tesei -.
L’approccio alle politiche per
l'innovazione e la digitalizza-
zione deve essere trasversale e
deve coinvolgere sia il settore
pubblico che quello privato.
Infatti il "digitale" non è un set-
tore di intervento a se stante,
ma la trasformazione digitale
può essere sostenuta solo
mediante una visione vera-
mente trasversale e condivisa
da tutti i livelli amministrativi,
e privati. È per me un grande
onore e piacere ospitare un
parterre di illustri ospiti del
settore pubblico e del privato,
nella mia Umbria, durante
questo evento che vuole essere
il punto di partenza per la
costruzione di una visione di
pubblica amministrazione
agile, efficiente e centrata sul
cittadino”, conclude. “Il 1°
meeting nazionale della
Commissione per
l’Innovazione Tecnologica e la
Digitalizzazione è stato un
importante momento di con-
fronto in cui il settore privato
ha incontrato il settore pubbli-
co per individuare il futuro
dell’innovazione e del digitale
– dichiara Michele Fioroni,
coordinatore della
Commissione per l’innovazio-
ne tecnologica e la digitalizza-
zione della Conferenza delle
Regioni e delle Province auto-
nome e Assessore della
Regione Umbria -. Come il
jazz, la politica è caratterizzata
da tensioni e dissonanze, ma
anche da momenti di armonia
e sinergia. Durante l’evento
non solo abbiamo avuto il pia-
cere di ascoltare come lo Stato
e le Regioni stiano creando una
partitura jazz unica, attraverso
la collaborazione rappresenta-
ta dall'accordo "Insieme per la
trasformazione digitale", ma
anche come ogni regione, con
la sua nota distintiva, contri-
buisce a un'opera complessa e
coerente, affrontando disso-
nanze e contrasti con fiducia
per creare un'armonia sinergi-
ca con l’ecosistema privato”.





“Sono stati finalmente avvia-
ti, ad opera del Municipio
XV, i lavori di manutenzione
straordinaria per la riqualifi-
cazione delle strade limitrofe
allo Stadio Olimpico e il
Ministero degli Esteri, da
anni in condizioni disastrose.
Gli interventi, che nello speci-
fico riguardano Via Paolo
Boselli e Viale Antonino di
San Giuliano, sono suddivisi
in due fasi e avranno una
durata di circa cinque mesi. Il
primo cantiere, riguardante
Via Boselli, è stato avviato lo
scorso 10 luglio e al momento

sta interessando la zona tra
Via Tommaso Tittoni e
Piazzale della Farnesina, con
la chiusura completa al traffi-
co. Subito dopo si procederà
nel tratto a sud tra Piazzale
della Farnesina e Via

Salvatore Contarini, con ridu-
zione di carreggiata.
Condizioni climatiche per-
mettendo, gli interventi si
concluderanno a metà otto-
bre. La seconda fase dei lavo-
ri riguarderà invece Via

Antonino di Sangiuliano con
avvio del cantiere nella
seconda metà di ottobre e ter-
mine previsto entro dicembre
2023. Un cantiere particolar-
mente complesso e da sem-
pre di difficile svolgimento

per il quale in passato si è
sempre rimandato l’interven-
to considerato che nella zona
si alternano il campionato di
calcio e da quest’anno anche
numerosi concerti con un
grande afflusso di persone.

Una sfida che abbiamo accet-
tato e che ha richiesto un pas-
saggio all’interno del Tavolo
per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica per cui ringrazio la
nostra Polizia Locale e i due
Commissariati di Ponte
Milvio e Prati per la program-
mazione degli interventi.
Grazie anche al nostro Ufficio
Tecnico che sta seguendo da
vicino i cantieri”. Così in una
nota il Presidente del
Municipio XV, Daniele
Torquati e l’Assessora ai
Lavori Pubblici, Luigia
Chirizzi

Santori (Lega):
“Non accetteremo
mai una città 
in preda 
alla criminalità”

La Giunta regionale, presieduta da
Francesco Rocca, su proposta dell’as-
sessore alla Mobilità, ai Trasporti, alla
Tutela del Territorio, al Ciclo dei rifiu-
ti, al Demanio e Patrimonio, Fabrizio
Ghera, e di concerto con l’assessore
alla Cultura, alle Pari opportunità,
alle Politiche giovanili e della
Famiglia, al Servizio civile, Simona

Baldassarre, ha approvato la delibera
con la quale si dà il via all’iniziativa
“Lazio in tour gratis 2023”, allo scopo
di incentivare l’uso del trasporto pub-
blico da parte dei giovani tra i 16 e i 25
anni. L’iniziativa prevede la gratuità
nell’utilizzo dei mezzi Cotral e
Trenitalia, in seconda classe, all’inter-
no del territorio regionale, per i ragaz-

zi residenti nei Comuni del Lazio e
iscritti alla LAZIO YOUTH CARD.
Tra il 21 luglio e il 15 settembre 2023,
infatti, per la durata di 30 giorni con-
secutivi, gli aventi diritto potranno
usufruire di tale agevolazione. Sono
esenti i servizi di Leonardo express e
Civitavecchia express di Trenitalia.
«Con questa iniziativa rispondiamo

alle richieste dei giovani in fatto di
politiche ambientali e riduzione dei
costi dei servizi che li riguardano, in
maniera concreta - spiegano Ghera e
Baldassarre - Consentiremo ai ragazzi
di viaggiare gratis sul trasporto regio-
nale su ferro e gomma, durante il
periodo delle vacanze. Spero che tale
provvedimento possa spingerli a
esplorare la nostra bellissima regione,
così ricca di borghi e natura, che
potranno visitare senza costi di tra-
sporto. Zaini in spalla, è ora di parti-
re. Attraverso vacanze sostenibili, sia
dal punto di vista ambientale che eco-
nomico».

Regione, treni e bus “free” per ragazzi tra i 16 e i 25 anni
Al via “Lazio in tour gratis 2023” 

Un miglioramento sotto tutti
i punti di vista, in termini di
tempo di percorrenza e di
impatto ambientale. Queste
le basi che hanno portato
all’iniziativa di Marco
Bertucci, presidente della
Commissione Bilancio del
Consiglio Regionale del
Lazio, relativa alla possibilità
di invertire lo svincolo di
immissione attualmente
posto circa due chilometri
prima dell’uscita di
Settecamini. “L’idea è quella
di trasformare l’immissione
oggi in uscita dalla compla-
nare sulla corsia di scorri-
mento dell’A24, facendo sì
che la stessa diventi in entra-
ta dalla corsia di scorrimento
dell’A24 verso la complana-

re”, spiega il consigliere
regionale di Fratelli d’Italia.
L’obiettivo è semplice: per-
mettere ai veicoli provenienti
da Roma di evitare il traffico
che si genera sulla complana-
re all’immissione del GRA,
garantendo un maggiore
deflusso, minor inquinamen-
to e ottimizzazione dei tempi
di percorrenza. Una mozione
in merito è stata depositata
oggi dal capogruppo di
Fratelli d’Italia nel consiglio
comunale di Guidonia,
Adalberto Bertucci: l’intento
è quello di impegnare sinda-
co ed assessore competente a
promuovere qualsiasi inizia-
tiva, direttamente ed indiret-
tamente, affinché il ministero
dei trasporti disponga, attra-

verso l’attuale gestore e
manutentore Anas, le modifi-
che opportune per agevolare
l’accesso alla uscita autostra-
dale. “La A24 è senza dubbio
una delle strade principali
dell’intero quadrante e quella
di Settecamini/Car è l’uscita
più prossima al territorio di
Guidonia Montecelio e delle
città limitrofe, ancora più
importante se si pensa che la
stessa uscita è anche quella di
accesso al Car, il centro
agroalimentare di Roma. Un
intervento è necessario, visto
che chi proviene da Roma, e
dunque molti operatori eco-
nomici del car in mattinata ed
ancor dì più i pendolari che
tornano nel pomeriggio verso
la zona est di Roma e provin-

cia, per poter uscire a
Settecamini/CAR deve per-
correre la complanare di
penetrazione urbana, la
medesima che consente l’ac-
cesso al grande raccordo anu-
lare”, prosegue il consigliere
regionale di Fratelli d’Italia.
L’iniziativa di Marco Bertucci
ha già incontrato il favore ed
il sostegno dei parlamentari
di Fratelli d’Italia Andrea
Volpi e Alessandro Palombi,
interessato anche nella veste
di sindaco di Palombara
Sabina. Il progetto è già stato
posto all’attenzione dei
comuni limitrofi, non soltan-
to Guidonia Montecelio ma
anche Marcellina e
Sant’Angelo Romano, ovvia-
mente molto interessati alla

realizzazione del progetto
ideato per l’uscita di
Settecamini/Car. 
L’iniziativa, infine, è già stata
oggetto di numerosi tavoli tra
Marco Bertucci, Anas ed il
Ministero dei Trasporti, ed
ovviamente anche il Car, che
già si è dichiarato favorevole
attraverso il Managing
Director Fabio Massimo
Pallottini. 

“Sulle cronache dei quotidiani
romani, il procuratore Lo Voi ci
informa che, ormai, nella Capitale
la situazione è quasi fuori control-
lo, per quel che riguarda lo spac-
cio di droga. E, quel che è peggio,
sembra emergere una certa rasse-
gnazione, perché, sostiene qual-
cuno, se c’è tanta richiesta c’è
ovviamente anche tanto smercio.
In buona sostanza, si può fare
molto poco contro i fiumi di
droga che circolano a Roma. Ecco,
noi proprio non ci stiamo, non
accettiamo l’idea di una città
preda della criminalità organizza-
ta, italiana e straniera, divisa in
piazze di spaccio. Le forze dell’or-
dine, a cui va tutta la nostra grati-
tudine per il lavoro improbo che
portano avanti ogni giorno, mal-
grado le mille difficoltà, vanno
sostenute con sempre maggior
forza e siamo certi che il Viminale
sta già lavorando per stroncare,
senza se e senza ma, questo traffi-
co mortale”. E’ quanto dichiara
Fabrizio Santori, capogruppo
della Lega in Campidoglio, secon-
do il quale “ i romani non sono
una banda di tossicodipendenti,
assuefatti non solo alle sostanze,
ma all’illegalità. Non è così: Roma
e i romani meritano rispetto e la
Lega è al fianco di tutti i cittadini
onesti, che sono la stragrande
maggioranza, per lottare strenua-
mente contro lo spaccio di droga
nella Capitale. Si tratta di una bat-
taglia fondamentale, che voglia-
mo assolutamente vincere”.
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Regione Lazio, depositata a Guidonia mozione sull’iniziativa di Marco Bertucci 
“Snellire la viabilità sulla A24
nell’uscita Settecamini/CAR”

Farnesina, Torquati-Chirizzi (Mun. XV)
“Al via manutenzione stradale zona
tra Stadio Olimpico e Ministero Esteri”



“L’altra sera nella seduta del
consiglio comunale aperta,
richiesta da tutti i consiglieri
di opposizione, la maggioran-
za per l’ennesima volta ha
confermato di essere distante
dalla collettività, dalle esigen-
ze di famiglie e genitori che
fanno i salti mortali per per
conciliare lavoro e famiglia e
che, da settembre, si troveran-
no ancor piu in difficoltà a
causa della scelta, immotivata
e non condivisa con le fami-
glie, del Dirigente Scolastico e
di 11 membri del Consiglio di
Istituto della Don Milani, di
spostare la primaria dal plesso
di San Martino a quello di
Valcanneto. La seduta di ieri
non era certo la sede per risol-
vere il problema, ma è servita
per rendere evidente a tutti
che questa scelta è stata condi-
visa dalla maggioranza che,
trincerandosi dietro l’autono-
mia scolastica, ha sostenuto di
essere obbligata a dare seguito
alla scelta del Consiglio di
Istituto. Il Sindaco ed alcuni
consiglieri di maggioranza
hanno addirittura sostenuto
che questa “riorganizzazione

didattica” avrebbe giovato ai
bambini, entrando quindi nel
merito della scelta (e ci chie-
diamo con quali competen-
ze?!).Tuttavia negli interventi
dei rappresentanti della scuola
e della maggioranza abbiamo
sentito parlare solo di esigenze
dei docenti! Dall’intervento

tecnico e professionale del
prof. Nicolò Accardo ex diri-
gente scolastico, ripreso anche
da noi consiglieri di opposi-
zione, non sembra esserci una
norma chiara ed inequivocabi-
le che attribuisca al Consiglio
di Istituto e al Dirigente il
potere di decidere lo sposta-

mento di classi da un plesso
all’altro. Al di là dei tecnicismi
e della legittimità o meno della
scelta, la nostra convinzione è
che se ci fosse stata la volontà
da parte della maggioranza di
ascoltare le famiglie, questo
spostamento della primaria da
San Martino a Valcanneto si

sarebbe potuto evitare, alme-
no per il futuro anno scolasti-
co. E invece sembra che la
maggioranza ha condiviso e
condivide pienamente la scel-
ta del Dirigente e del
Consiglio di Istituto della Don
Milani, tanto da essere comu-
nicata dal Vice Sibdaco e

Assessore alla Cultura prima
ancora di essere votata dal
Consiglo di Istituto! A voi le
considerazioni in merito....”
Così in una nota a firma dei
consiglieri Belardinelli,
Bucchi, Piergentili, Paolacci,
Vecchiotti, Ramazzotti, Pavin,
Orsomando, Moscherini 

Un atteggiamento corretto e
responsabile sulle spiagge comin-
cia dall’informazione e dalla pre-
venzione. Per questo motivo, in
questi giorni sulle spiagge libere di
Campo di Mare, il Comune di
Cerveteri anche su indicazione
dell’Ufficio Locale Marittimo di
Ladispoli guidato dal Primo
Maresciallo Cristian Vitale, ha
provveduto al posizionamento di
dieci nuovi cartelli informativi per
i bagnanti. Davanti alle nostre
coste si verificano con una certa
frequenza correnti di risacca molto
pericolose ed è necessario essere
correttamente informati sui com-
portamenti da tenere in presenza
di questo fenomeno che può esse-
re, come già rivelatosi in alcune
occasioni in questa prima parte di
stagione estivo, estremamente

pericoloso. “Nei giorni scorsi in
Municipio abbiamo chiamato tutti
i soggetti che lavorano sulle nostre
spiagge proprio per parlare di
sicurezza in mare, un incontro che
ho voluto fortemente e per il quale
ringrazio il Primo Maresciallo
Vitale per il supporto e la collabo-
razione personale e istituzionale
che sempre riserva
all’Amministrazione comunale - è

emersa in quella occasione la
necessità di posizionare una car-
tellonistica dedicata alle correnti
di risacca. Il senso di responsabili-
tà di ognuno di noi è fondamenta-
le: dobbiamo ricordarci sempre
infatti che il primo vero presidio
della nostra incolumità siamo noi
stessi”. “È fondamentale pertanto -
prosegue il Sindaco - rispettare
sempre le regole imposte dal codi-

ce del mare e dal buon senso: non
fare mai il bagno in caso di bandie-
re rosse o di mare particolarmente
agitato, seguire sempre le indica-
zioni che forniscono i bagnini. Se
ci si dovesse trovare dentro una
corrente di risacca, le regole prin-
cipali da seguire sono tre: non
nuotare controcorrente, nuotare
parallelamente alla riva per uscire
dalla corrente ed infine, qualora
non si riuscisse ad uscirne a nuoto,
lasciarsi galleggiare in attesa del-
l’arrivo del bagnino. Comprendo
che il panico e la paura potrebbero
prendere il sopravvento sul
momento, ma seguendo le indica-
zioni della cartellonistica e i com-
portamenti corretti da assumere in
ogni contesto, sarà un’estate più
facile e più sicura per tutti,
bagnanti e operatori del mare”.

Sicurezza in mare, a Campo di Mare 
tecniche di salvataggio in acqua
Interverrà la Capitaneria di Porto
Appuntamento per questa mattina dalle ore 09:00 in spiaggia con l’Asd Marina di Cerveteri
2Una mattinata dedicata alla sicurez-
za in mare quella in programma per
sabato 15 luglio presso la Sup School
- Fitness Beach in spiaggia a Campo
di Mare. Ad organizzarlo, la Asd
Marina di Cerveteri, con la
Presidente della Consulta dello Sport
del Comune di Cerveteri Roberta
Mariani. Prenderanno parte all’in-
contro, professionisti della sicurezza
in mare dell’Associazione, oltre
all’Ufficio Locale Marittimo di

Ladispoli che con il Primo
Maresciallo Cristian Vitale porterà il
suo saluto istituzionale oltre a ribadi-
re l’importanza di assumere sempre
atteggiamenti corretti e coscienziosi
durante la stagione estiva. La giorna-
ta inizia alle ore 09:00, con l’illustra-
zione delle tecniche di salvataggio
Sup e Surf Rescue in acqua. Questa
prima parte di mattinata è riservata a
chi già ha esperienza con la disciplina
del Sup già iscritti ai corsi, anche se

chiaramente tutti possono assistere al
corso. Alle ore 11:00 invece, in conco-
mitanza dell’intervento della
Capitaneria di Porto, i corsi saranno
aperti a tutti. La partecipazione al
corso è gratuita per tutti. “Roberta
Mariani sta svolgendo un importan-
tissimo lavoro sul fronte delle attività
sportive e della sicurezza in mare - ha
dichiarato il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti - anche la scorsa setti-
mana, insieme a Croce Rossa Italiana

sono state tantissime le persone che
hanno partecipato al corso sulle tec-
niche salvavita. Invito i bagnanti e la
cittadinanza in generale a partecipare
a questa iniziativa: sarà occasione per
trascorrere una piacevole mattinata
di mare in maniera formativa,
apprendendo da figure esperte
nozioni e regole utilissime per tra-
scorrere un’estate serena e sicura”.
“A Roberta e all’Associazione tutta -
conclude il Sindaco Gubetti - i miei

complimenti per l’iniziativa proposta
e all’Ufficio Locale Marittimo di
Ladispoli, il mio personale ringrazia-
mento per la disponibilità che sem-
pre riservano alla nostra costa e
all’attenzione che riservano per la
sicurezza dei bagnanti”.

Posizionati a Campo di Mare cartelli
informativi sulle correnti di risacca
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Il sindaco Elena Gubetti: “Poche ma utilissime regole da seguire, in ogni caso 
il buon senso è la forma più importante per prevenire e vivere il mare in sicurezza”

Spostamento della primaria dal plesso scolastico di S. Martino a Valcanneto, attacco dell’opposizione

“Amministrazione lontana dalle esigenze delle famiglie”

Mostra fotografica presso 
gli spazi della Biblioteca
Comunale “Nilde Iotti”
“La città guarda”... 
le foto di Lara Garofalo

È aperta e visitabile in
Biblioteca Nilde Iotti la mostra
fotografica di Lara Garofalo
“La città guarda” che attraver-
so alcuni scatti rigorosamente
in analogico a pellicola, ci
mostra una realtà urbana
come un contenitore di emo-
zioni, di sguardi veloci che
rimangono impressi nella
mente, nonostante la fretta la
velocità del nostro tempo, alla
quale ci dobbiamo allineare.

Lara Garofalo apre l’immagina-
rio frammentato collettivo
fatto di alcuni momenti quoti-
diani che non si riescono a
cancellare e che accompagna-
no tutta la giornata. Per tutto il
mese di luglio fino al 9 Agosto,
con il patrocinio del comune di
Cerveteri Progetto curato dal-
l’associazione culturale inArte
e Fabio Uzzo.

in Breve



“L’ultimo Approdo di Caravaggio. È il nome dell’associazione culturale nata con
l’intento di promuovere e divulgare la vita, le opere e gli ultimi giorni di vita di
Michelangelo Merisi, detto Caravaggio. L’artista è un pittore sorprendente, pochi
artisti hanno suscitato lo stesso entusiasmo sia per le opere sia per la vita vissuta,
suscitando reazioni e polemiche sin dal suo esordio pubblico nell’anno 1600.
Oggi, le ricerche sul Maestro lombardo costituiscono una sorta di cantiere aper-
to che richiede un lavoro costante di revisione e approfondimento. Soprattutto
negli ultimi decenni, con la crescita esponenziale delle pubblicazioni sul pittore,
gli studi caravaggeschi si sono ampliati a tal punto che si è difficile orientarsi
anche per gli storici dell’arte. Proprio per questo è nata l’associazione “L’ultimo
Approdo di Caravaggio”, una realtà culturale che si sta impegnando nella ricer-
ca, affrontata da esperti del settore, di materiali destinati a chiarire il luogo della
morte e a promuovere importanti eventi sulla vita artistica del pittore. Invitiamo
tutti a partecipare alla commemorazione che avverrà oggi pomeriggio
15/07/2023 alle ore 17,30 a Marina di Palo, nei pressi del loc. il Pirata, Ladispoli.

È nata l’associazione culturale
L’ultimo Approdo di Caravaggio

“Che successo ieri per l’inaugurazione del 6° anno di NATI
PER LEGGERE... AL MARE, organizzato dalla biblioteca
comunale di Ladispoli!
Tanti bambini, affezionati amici e nuovi piccoli futuri lettori,
hanno riempito la “piazzetta” del Columbia Beach per ascol-
tare storie sulle emozioni dispettose! Loredana e Maria Pia
hanno letto racconti sulla rabbia , la tristezza , la gioia e la
paura ...attraverso le parole dei libri anche le emozioni più
distanti sono diventate nostre “amiche” e abbiamo capito
come gestirle. Per il prossimo appuntamento, giovedì 20
luglio alle ore 10:00, festeggeremo insieme una ricorrenza
non proprio tipica dell’estate... HALLOWEEN AL MARE!:
sarà una mattinata popolata di streghe, vampiretti e strani
mostri che, accompagnati dalla musica del pianoforte della
nostra amica Claudia Simonetti, ci faranno vivere un’atmo-
sfera di brividi e paura! Siete curiosi?! Non vi resta che par-
tecipare! Non perdete questa occasione di crescita e arricchi-
mento per voi e i vostri piccoli: il tempo dedicato alla lettura
ad alta voce, infatti, è un momento divertente da trascorrere
con i bambini, ma è anche uno spazio condiviso di riflessio-
ne, ascolto ed un gesto d’amore che avvicina genitori e bam-
bini e pone le basi per diventare futuri lettori. La partecipa-
zione è libera e gratuita. Vi aspettiamo tutti i giovedì alle ore
10:00 al Columbia Beach!

Giovedì 20 luglio
“Halloween al mare”

L’amministrazione comunale informa che,
con determinazione dirigenziale n. 1152
del 13/07/2023, è stato approvato
l’Avviso pubblico avente ad oggetto:
”anno scolastico 2023/2024- concessione
contributi regionali per il trasporto scola-
stico degli alunni con disabilità frequen-
tanti le istituzioni scolastiche secondarie di
ii grado statali o paritarie oppure i percor-
si triennali di istruzione e formazione pro-
fessionale, di cui all’art. 28 del d.lgs. n.
226/2005” . Per accedere al contributo il
genitore/tutore dello studente disabile
deve: compilare la domanda esclusiva-
mente sul modello disponibile sul sito isti-
tuzionale del Comune di Ladispoli; tra-
smettere la suddetta domanda, corredata
della documentazione di seguito indicata,
al Comune di Ladispoli tramite PEC,
all’indirizzo: comunediladispoli@certifica-
zioneposta.it, oppure direttamente
all’Ufficio Protocollo Generale del
Comune sito in P.zza G.Falcone n.1, entro

e non oltre le ore 12,00 del giorno 26 luglio
2023.Alla domanda deve essere obbligato-
riamente allegato: Copia del documento
di riconoscimento in corso di validità del
genitore/tutore o di chi esercita la potestà
genitoriale; Copia del documento di rico-
noscimento dello studente avente diritto;
Certificazione di disabilità e di diagnosi

funzionale dello studente rilasciata dalla
ASL competente (verbale di accertamento
dell’handicap ex L.104 in corso di validi-
tà); Copia della certificazione L. 104/92,
art. 3 comma 3 in caso di studente con
disabilità grave; Eventuale attestazione
delle spese sostenute per l’abbonamento a
mezzi di trasporti pubblici.

Contributi regionali per il trasporto
scolastico di alunni con disabilità
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Obiettivo, promuovere
e divulgare vita, opere
e gli ultimi giorni
di vita del maestro

Sfrecciano a tutto gas per le
vie del centro, di notte, lon-
tani da occhi indiscreti. Le
vie limitrofe del centro da
tempo si sono ormai trasfor-
mate in piste da monopatti-
ni elettrici, possibilmente
modificati per andare più
veloci. Così dei giovanissi-
mi, minori, da giorni danno
vita a questa moda preoccu-
pante. Segnalazioni in via
Napoli, via Venezia e via La
Spezia. Per chiarire, non si
tratta dei monopattini utiliz-
zati dalla società Bird in col-
laborazione con il Comune

perché la velocità è tarata
preventivamente e non si
può sforare. Perciò devono
essere per forza di uso pri-
vato.
La questione monopattini
sta sfuggendo di mano. La
sera gli adolescenti, utiliz-
zando le carte dei genitori,
salgono sulle due ruote elet-
triche anche in due in barba
alle normative relative al
codice della strada.
Cittadini e automobilisti
invocano controlli ferrei che
al momento, almeno su que-
sto fronte, non sono arrivati.

Gare su monopattini a noleggio,
la nuova moda tra i giovanissimi



Viterbo: accoltella 
un coetaneo, 23enne
denunciato dai CC

Droga a Santa Marinella, controlli della Polizia
Arrestato nel porto turistico un 54enne per detenzione ai fini di spaccio
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Massima l’attenzione della
Polizia di Stato alla preven-
zione e repressione del feno-
meno dello spaccio di stupefa-
centi, sia nella Capitale che sul
litorale romano. Nel pomerig-
gio del 10 luglio scorso, nel-
l’ambito di mirati servizi volti
a contrastare lo spaccio di
sostanze stupefacenti, gli
agenti della Polizia di Stato
del Commissariato di
Civitavecchia, hanno tratto in
arresto un uomo di 54 anni di
nazionalità italiana perché
gravemente indiziato del
reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefa-
centi. L’uomo, con precedenti
penali per reati inerenti gli

stupefacenti ed attualmente
sottoposto alla misura caute-
lare della presentazione alla
P.G. per analoghi fatti, è stato
notato a bordo della sua auto-

vettura transitare all’interno
del porto turistico di Santa
Marinella. Fermato e control-
lato, l’uomo ha mostrato da
subito un atteggiamento agi-

tato e nervoso tale da inso-
spettire i poliziotti che hanno
proceduto, prontamente, alla
perquisizione personale e del-
l’auto. La perquisizione este-
sa, successivamente, all’abita-
zione dell’uomo ha permesso
di rinvenire e sequestrare,
custoditi all’interno di un
vano artefatto di una casset-
tiera, un involucro contenente
97 grammi di cocaina, una
bilancia di precisione e dei
ritagli di cellophane utilizzati
per il confezionamento dello
stupefacente in dosi.
L’autorità Giudiziaria, dopo
la convalida dell’arresto, ha
disposto per l’uomo gli arresti
domiciliari.

È stato identificato dai carabi-
nieri e denunciato alla procura
di Civitavecchia il 23enne viter-
bese accusato di aver accoltella-
to un 24enne al fianco destro. Il
ferimento è avvenuto lo scorso
weekend, nella notte tra vener-
dì e sabato, nei pressi di uno
stabilimento balneare di
Montalto Marina (Viterbo). Il
movente dell’accoltellamento
sarebbe da ricercare in un

diverbio nato tra i due, legato
alla richiesta rivolta dall’inda-
gato alla vittima - pr di quel
locale - di poter rientrare dopo
che gli addetti alla sicurezza lo
avevano allontanato perché
stava disturbando la clientela.
Per il 23enne, che ha preceden-
ti, è stato anche richiesto al que-
store di Viterbo un provvedi-
mento di divieto di ritorno a
Montalto per i prossimi 3 anni.

GdF: sequestro di beni
ad Anguillara Sabazia
per una maxi-evasione
nella cinematografia
Beni mobili e immobili, nonché
liquidità giacente sui conti corren-
ti, per un valore complessivo di
oltre 1,1 milioni di euro, sono stati
sequestrati dai Finanzieri del
Comando Provinciale di Roma, in
esecuzione di un decreto di seque-
stro preventivo emesso dal G.I.P.
del Tribunale di Civitavecchia su
richiesta della locale Procura della
Repubblica, all’amministratore di
una società di Anguillara Sabazia,
indagato per le ipotesi di reato di
omessa presentazione della
dichiarazione dei redditi e di
distruzione delle scritture conta-
bili. Le Fiamme Gialle della
Compagnia di Ladispoli avevano
svolto accertamenti nei confronti
della società, appurando l’occulta-
mento al Fisco di ricavi per oltre
2,6 milioni di euro e l’evasione
dell’IVA per circa 545.000 euro, a
fronte dei servizi resi nel settore
cinematografico, che spaziavano
dalla costruzione, vendita e noleg-
gio di mezzi tecnici all’insonoriz-
zazione di sale cinema e alla pro-

duzione di documentari televisi-
vi. Gli elementi raccolti dai milita-
ri hanno consentito alla Procura
della Repubblica di ottenere dal
G.I.P. l’emissione del sequestro
preventivo finalizzato alla confi-
sca anche “per equivalente” di
beni del valore corrispondente
alle imposte evase. L’operazione
si inquadra nella più ampia azio-
ne posta in essere dall’Autorità
Giudiziaria e dalla Guardia di
Finanza di Roma a contrasto delle
frodi fiscali che alterano le regole
del mercato e danneggiano i citta-
dini e gli imprenditori onesti.

Oggi presso la sede del Comando
Provinciale dei Carabinieri di Roma, il
Responsabile Provinciale di Fare Ambiente
Andrea Mariani, unitamente ad una delega-
zione delle Guardie Zoofile di Bracciano
Anguillara, ha incontrato il Gen. B. Lorenzo
Falferi,Comandante Provinciale dei
Carabinieri di Roma. Il Gen. Falferisi è com-
plimentato per il lavoro che quotidianamen-
te svolgono le guardie su tutto il territorio
edha sottolineato il continuo impegno nel-
l’attivare nuove iniziative e
collaborazioni.Ringraziamenti sono stati
rivolti a tutte le guardie e volontari di Fare
Ambiente per la preziosa attività che svolgo-
no con passione, in particolare sul territorio
della Provincia di Roma, evidenziando la
valenza delle guardie di Bracciano
Anguillara che svolgono un’attività di con-
trollo sul Lago di Bracciano,grazie alla
disponibilità dei Comandi dell’Arma sul ter-
ritorio. La delegazione di Fare Ambiente,
portando i saluti del Presidente Nazionale
Vincenzo Pepe consegna una targa ricordo
in onore per la gratitudine della sinergia col-
laborativa.

Fare Ambiente di Anguillara
soccorre un cane intrappolato
in una gabbia per cinghiali

Le Guardie Zoofile di Fare Ambiente
Bracciano Anguillara, hanno rinvenuto, nel
Comune di Anguillara, in località Falconeto,
in un terreno agricolo, un gabbione/trappo-
la in ferro di costruzione artigianale per
l’esercizio del bracconaggio alla fauna selva-
tica di grosse dimensioni, presumibilmente
cinghiali. La trappola artigianale, risultava
in funzione, provvista di portello con chiu-
sura a ghigliottina, aperto e pronto a richiu-
dersi qualora l’ungulato fosse entrato per
mangiare l’esca riposta su una pedana azio-
nante automaticamente il meccanismo di
chiusura. Nella trappola era finito un cane e
vi era rimasto presumibilmente per tre gior-
ni, privo di acqua e cibo; Si è quindi proce-
duto al sequestro giudiziario della trappola

a carico di autori da identificare.Per il reato
di caccia con mezzi non consentiti è stata
sporta denuncia provvedendo al sequestro
ed alla rimozione della gabbia per evitare
che potesse essere riutilizzata. La legge vieta
infatti la cattura di animali selvatici median-
te qualsiasi tipologia di trappole in quanto
sono mezzi crudeli e non selettivi, che pos-
sono cioè catturare indiscriminatamente
qualsiasi animale vi incappi. Questa tipolo-
gia di attrezzatura viene utilizzata dai brac-
conieri per catturare degli esemplari vivi di
cinghiale di giovane età da poter poi alleva-
re, ovvero, nel caso della cattura di capi
adulti essi vengono uccisi nella gabbia stes-
sa per ricavarne carni da destinare ad auto-
consumo e/o da avviare ad illecita commer-
cializzazione. Sono in corso accertamenti per
risalire agli autori della condotta illecita.

Continua la collaborazione
tra l’Arma dei Carabinieri
e Fare Ambiente di Anguillara



L’Assessore Zacchei:
“Arriva il Pulminoamico,
figlio della solidarietà”

Autorità Portuale, da Bei e Cdp 80 milioni 
a sostegno l’espansione dei Porti di Roma
Risorse destinate al prolungamento della diga foranea, dragaggio di nuovi bacini, potenziamento
dell’accesso ferroviario al porto di Civitavecchia e al nuovo scalo commerciale di Fiumicino
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Sostenere l’ammodernamento e
l’espansione dei porti di Roma,
contribuendo ad aumentarne la
produttività e migliorando i
servizi per i passeggeri. Questi
gli obiettivi dei finanziamenti
del valore complessivo di circa
80 milioni di euro sottoscritti
dalla Banca Europea per gli
Investimenti (BEI) e da Cassa
Depositi e Prestiti (CDP) a favo-
re dell’Autorità di Sistema
Portuale del Mar Tirreno cen-
tro-settentrionale per lo svilup-
po degli scali di Civitavecchia e
Fiumicino. Nel dettaglio, 29
milioni di euro saranno erogati
dalla BEI tramite un prestito
diretto all’ Autorità di Sistema
Portuale. Ulteriori 50 milioni
saranno erogati da CDP all’ente
a seguito di un accordo di prov-
vista con il quale la BEI ha con-
cesso una somma di uguale
ammontare a Cassa Depositi e
Prestiti. Dopo la prima tranche
da 50 milioni di euro concessa a
novembre 2018 dalla BEI, le
risorse annunciate oggi portano
quindi il finanziamento com-
plessivo per l’espansione dei
porti di Civitavecchia e
Fiumicino a 129 milioni di euro.
Il sostegno della BEI ai Porti ita-
liani supera così il volume com-
plessivo di 1 miliardo di euro,
confermando il ruolo della
banca dell’Unione europea
come principale finanziatore
delle Autorità Portuali Italiane
in un settore strategico per la
connettività e lo sviluppo eco-

nomico nazionale ed europeo.
Dal canto suo CDP solo negli
ultimi tre anni ha sostenuto il
settore con oltre 200 milioni. I
finanziamenti consentiranno la
costruzione di diverse opere nel
Porto di Civitavecchia, tra cui il
prolungamento della diga fora-
nea antemurale per proteggere
le banchine dalle mareggiate,
contribuendo così a ridurre il
numero dei giorni non operati-
vi, con conseguente aumento
della produttività e dell’effi-
cienza. Sarà inoltre effettuato il
dragaggio di nuovi bacini e del
canale d’ingresso al porto, con-
sentendo una maggiore profon-
dità per il passaggio delle navi.
Inoltre, verrà potenziato l’ac-
cesso ferroviario alla banchina,
riabilitando e migliorando la
stazione di smistamento esi-
stente e l’entrata al terminal
container. Le risorse contribui-
ranno anche alla realizzazione
delle prime opere previste per il
nuovo scalo commerciale di
Fiumicino che sarà destinato ai
servizi di trasporto per passeg-
geri e al transito di navi proget-
tate per trasportare automobili,
tir o vagoni ferroviari. Gli inter-
venti previsti riguardano la
costruzione di frangiflutti per
proteggere i moli dall’erosione,
il dragaggio di un nuovo bacino
e la realizzazione di banchine
per traghetti, navi da crociera e
per attività di pesca. “Questa
operazione mostra ancora una
volta la vicinanza ed il forte

supporto della BEI al settore
portuale italiano, un settore
chiave per la connettività e
competitività del Paese”, ha
dichiarato Andrea Clerici,
Responsabile Finanziamenti
Infrastrutture, Energia e Settore
Pubblico in Italia della BEI. “Il
sostegno della banca dell’UE
contribuirà rendere i porti di
Roma all’avanguardia dal
punto di vista infrastrutturale,
aumentandone la capacità e
l’efficienza operativa e garan-
tendone un aumento significati-
vo delle capacità di carico e sca-
rico di passeggeri e merci”. “Il
sistema dei trasporti e della
logistica è cruciale per la cresci-
ta economica e sociale del
Paese”, ha sottolineato
Tommaso Savi, Responsabile
Finanziamenti Regioni e altri
Enti Pubblici di CDP. “In siner-

gia con la BEI, siamo orgogliosi
di contribuire alla riqualifica-
zione dei porti di Civitavecchia
e Fiumicino consolidando la
collaborazione con l’Autorità di
Sistema Portuale del Mar
Tirreno centro-settentrionale,
cui abbiamo offerto negli anni
anche attività di advisory.
L’impegno di CDP per lo svi-
luppo del settore portuale ita-
liano tocca, infatti, diversi
ambiti, dalla consulenza ai
finanziamenti a favore di enti e
imprese”. “Si tratta di una ope-
razione strategica per il sistema
portuale di Roma e del Lazio,
che consente di finanziare lo
storico avvio dei lavori per lo
scalo commerciale di Fiumicino
e interventi altrettanto impor-
tanti per il porto di
Civitavecchia, come il prolun-
gamento dell’antemurale, il

dragaggio del canale di ingres-
so al porto e il potenziamento
dell’ultimo miglio ferroviario”,
ha affermato Pino Musolino,
Presidente della Autorità di
Sistema Portuale del Mar
Tirreno Centro Settentrionale.
“Questo ulteriore accordo con
BEI e CDP consolida una colla-
borazione di fondamentale rile-
vanza, consentendo ad AdSP di
intervenire direttamente per il
completamento di opere neces-
sarie per lo sviluppo infrastrut-
turale del nostro Network”.

Centrali a carbone:
al Ministero nasce
il comitato di coordinamento
Il Comune di Civitavecchia ha
ricevuto dal Ministero delle
Imprese e del Made in Italy la
convocazione per una riunione
il prossimo 26 luglio. In quella
sede si procederà all’istituzione
del Comitato di coordinamento
(ex art 24 bis del decreto legge
50/22) per la riconversione
delle centrali a carbone di
Brindisi e Civitavecchia e delle
rispettive aree industriali. La
riunione sarà presieduta dal
sottosegretario Fausta
Bergamotto e avverrà alla pre-
senza di alti funzionari di orga-
ni di governo e ministeri coin-
volti (politiche di coesione, eco-
nomia e finanze, infrastrutture
e trasporti, ambiente e sicurez-
za energetica, lavoro e politiche
sociali), l’Enel, le Regioni Lazio
e Puglia, le Province di Roma e

Brindisi, oltre al Comune di
Brindisi, Confindustria nazio-
nale e le segreterie nazionali di
Cgil, Cisl, Uil e Ugl. Commenta
il Sindaco Ernesto Tedesco: “La
convocazione è un’ottima noti-
zia. 
Si è messo in moto quel mecca-
nismo che il parlamentare
Alessandro Battilocchio e il suo
collega Mauro D’Attis avevano
preparato con cura e tenacia
con la norma di legge da loro
fatta introdurre l’anno scorso. 
Un ringraziamento di cuore
quindi ad Alessandro, come
anche al Governo, perché la
convocazione ci consentirà di
metterci al lavoro per guardare
al dopo-centrale di un’area stra-
tegica della nostra città. 
Nei prossimi giorni anche con
la mia consigliera delegata
Barbara La Rosa avremo modo
di proseguire le interlocuzioni
poste in essere così da affronta-
re le prospettive di sviluppo del
sito che peraltro sono già conte-
nute chiaramente nel program-
ma elettorale con il quale ci era-
vamo presentati ai cittadini
quattro anni fa e affrontate al
corso di alcune fitte interlocu-
zioni dei mesi scorsi con il
Comune di Brindisi: una rispo-
sta indiretta anche a chi ha
avanzato critiche di natura
esclusivamente strumentale e
che possono tornare ad un più
consono silenzio sulla tematica
della gestione dei rapporti tra il
Comune e l’Enel”. 

Prenderà il via lunedì 17 alle
ore 21:00, il programma estivo
della Biblioteca Comunale di
Santa Marinella. Il primo
appuntamento alla Casina
Trincia sarà dedicato alla pre-
sentazione del libro “Quanto
sei bella Roma. Dallo scudetto
giallorosso alla finale di coppa
dei campioni”, scritto da
Mauro Grimaldi, amministra-
tore delegato della FIGC
Servizi. Già autore de “La trilo-
gia della nazionale italiana di
calcio”, l’autore racconta la sta-
gione calcistica 1983/1984
quando la AS Roma di Dino
Viola e Nils Liedholm divenne
emblema di una città e orgo-
glio della romanità.
Proponendo un modello di cal-
cio, caratterizzato da eleganza,
fierezza e volontà, la squadra
conquistò, nel 1984, due Coppe
Italia, uno Scudetto, e una fina-
le di Coppa dei Campioni. Alla
serata saranno presenti il cam-
pione Sebino Nela e il condut-

tore di Radio Radio, Stefano
Raucci. Curato dalla dottoressa
Cristina Perini, responsabile
della biblioteca A. Capotosti e
fortemente voluto dall’assesso-
re alla Cultura Gino Vinaccia, il
programma estivo proseguirà
martedì 18 alle ore 18:00 con
“Santa Marina” di Daniele
Bolognini, dedicato alla patro-
na della città. Da non perdere
giovedì 20 alle ore 21:00 “Sotto
il segno di Hercle: Storia di un
dono”, di Simone Tarrone, con
la presentazione delle ultime
scoperte archeologiche a

Castrum Novum, a cura del-
l’archeologo Flavio Enei, diret-
tore del Polo Museale di Santa
Severa. “Sarà un’estate all’inse-
gna della cultura, uno stimolo
sempre nuovo per conoscere
la�nostra biblioteca e trascor-
rere momenti di relax in com-
pagnia di un buon libro”, affer-
ma l’assessore Vinaccia. “Molte
presentazioni saranno accom-
pagnate da letture interpreta-
te” - conclude l’assessore. Si
proseguirà venerdì 21 alle ore
19:00 con Daniela Alibrandi,
autrice di “DELITTI SOM-

MERSI”, un thriller che si svol-
ge nei meandri dei labirintici
sotterranei di Roma, dove agi-
sce un geniale serial killer psi-
copatico e vendicativo. Daniela
Alibrandi, già autrice di molti
romanzi ambientati a Roma e a
Santa Marinella, torna ad irreti-
re i suoi lettori con la sua con-
sueta cifra stilistica elegante e
puntuale. Sabato 22 alle ore
21:00 sarà la finalista al premio
Italo Calvino, Emanuela
Fontana, giornalista e inse-
gnante, a presentare il suo ulti-
mo romanzo “La Correttrice”.
Un romanzo storico che segue
vicissitudini realmente accadu-
te, quelle tra Alessandro
Manzoni, alle prese con la
volontà di riscrivere I Promessi
Sposi in fiorentino, e la giovane
Emilia Luti, la quale lo aiuterà
in questo processo. Basato su
ricerche storiche inedite sulla
vita di Emilia Luti, il libro resti-
tuisce in forma di romanzo la
storia di un’editor finora igno-
rata. Gli incontri si svolgeranno
nella Casina Trincia, di fronte
la passeggiata. Programma ed
orari sono disponibili online e
presso la biblioteca.

Estate in Biblioteca
Ha tagliato il suo traguardo il
progetto sociale
“Pulminoamico”, lanciato
nelle settimane scorse.
L’obiettivo era la concessione
in comodato gratuito di auto-
veicoli per la mobilità di per-
sone con limitate abilità moto-
rie, a Comuni, Associazioni o
Enti preposti. Commenta
l’Assessore Deborah Zacchei:
“Grazie al prezioso sostegno
di tanti sponsor è stato così
possibile raggiungere l’obietti-
vo di dotare la A.G.A. di un
automezzo attrezzato con
pedana elettrica per alloggia-
mento di una carrozzina, che
consentirà loro di perseguire
le loro meritorie finalità asso-
ciative. Mi sento di sottolinea-
re il lavoro di tutti noi: facen-
do squadra, abbiamo fatto
gol!”. Entro la prima decade di
settembre avverrà quindi la

cerimonia di consegna del
mezzo, che inizierà il suo ser-
vizio in favore degli assistiti.





Prosegue incessante l’ondata di
caldo estremo che sta colpendo
l’Italia in questi giorni. Per la gior-
nata di oggi è previsto un “bollino
rosso” (il livello 3 che indica con-
dizioni di emergenza con possibi-
li effetti negativi sulla salute di
persone sane e attive, non solo sui
sottogruppi a rischio come gli
anziani, i bambini molto piccoli e
le persone affette da malattie cro-
niche) in 15 città: Bari, Bologna,
Cagliari, Campobasso, Catania,
Civitavecchia, Firenze, Frosinone,
Latina, Messina, Perugia, Pescara,
Rieti Roma, Viterbo. Sono 6 inve-
ce le città per cui è segnalato il
bollino arancione: Ancona,
Bolzano, Genova, Palermo,
Reggio Calabria, Trieste. Livello
di allerta 1, di colore giallo, per
Brescia, Milano, Napoli, Venezia e
Verona. Livello 0, di colore verde
per Torino. La fase di maltempo
sulle Regioni del Nord è in via di

archiviazione con un campo di
alta pressione che rinforzandosi
sul Mediterraneo porterà condi-
zioni di tempo asciutto su tutta
l’Italia. Ci attende dunque un
weekend soleggiato e con caldo in
aumento specie a partire da
domenica. Ma attenzione alla
prossima settimana quando ci
sarà un’ondata di caldo record
per la nostra Penisola, soprattutto
sulle regioni del Centro-Sud. Lo
confermano gli ultimi aggiorna-
menti del Centro Meteo Italiano.
A partire da lunedì e probabil-
mente per tutta la settimana i ter-
mometri potrebbero superare i 40
gradi su molte città. Attesi addi-
rittura picchi oltre i 45 gradi, spe-
cie sulla Sardegna. Al momento le
previsioni dicono che l’ondata

dovrebbe lentamente attenuarsi
solo nel corso dell’ultima decade
di luglio.

Caldo record in tutto il mondo
L’ondata di caldo soffocante sta
attanagliando molte aree del
mondo, in Europa, Cina e Stati

Uniti, dove sono previste per que-
sto weekend temperature record.
Allarmi per ondate di caldo estre-
mo sono stati lanciati per oltre 100
milioni di americani con il
National Weather Service che pre-
vede condizioni particolarmente
pericolose in Arizona, California,

Nevada e Texas. Allo stesso
tempo, anche diverse nazioni
europee, tra cui Francia,
Germania, Italia, Spagna e
Polonia, stanno soffrendo tempe-
rature roventi. Il termometro è
arrivato fino a 48 gradi Celsius in
Sicilia e in Sardegna, ha detto
l’Agenzia spaziale europea,
“potenzialmente le temperature
più calde mai registrate in
Europa”. Anche alcune regioni
della Cina, inclusa la capitale
Pechino, stanno sperimentando
temperature soffocanti e una
compagnia elettrica cinese ha
dichiarato che la sua produzione
di energia in un solo giorno ha
raggiunto un livello record lunedì
scorso. Secondo l’agenzia spaziale
statunitense Nasa e il Copernicus
Climate Change Service
dell’Unione Europea il mese scor-
so è stato il giugno più caldo mai
registrato.

Il 18 luglio si celebra il ”Nelson
Mandela International Day”,
istituito dalle Nazioni Unite
nel 2009 in ricordo di Nelson
Mandela, in coincidenza del
giorno della sua nascita. Il lea-
der e attivista sudafricano
dedicò tutta la sua vita alla
lotta contro la violenza e ogni
forma di discriminazione, gui-
dando la storica transizione del
Sudafrica da un sistema di
segregazione razziale - noto
come Apartheid - a una demo-
crazia nella quale ogni cittadi-
no potesse godere dei medesi-
mi diritti. La giornata non rap-
presenta semplicemente la
celebrazione del grande impe-
gno per la giustizia sociale del
leader sudafricano, ma anche,
e soprattutto, un invito a pren-
dere coscienza del potere che
ciascuno di noi ha di impattare
positivamente nel contesto in
cui vive e quindi, in qualche
modo, di cambiare il mondo. Il
lascito solidale, ricorda il
Comitato Testamento Solidale
nell’anno del suo decennale, è
uno straordinario strumento di
generosità che ognuno di noi
ha a disposizione per continua-
re a rendere il mondo un posto
migliore, anche quando non ci
saremo più. Lo stesso Mandela,
dopo aver dedicato tutta la vita
all’impegno per i diritti umani,
decise di intraprendere la stra-
da della generosità anche nelle
sue ultime volontà: all’interno
del suo testamento, il padre
della nuova nazione sudafrica-
na scelse di riservare parte
della sua eredità alle due scuo-
le da lui frequentate in gioven-
tù e ad altri istituti scolastici
perché potessero istituire borse
di studio, oltre a ricompensare
con lasciti di circa tremila euro
tutti suoi collaboratori. “Dal

ricordo di Nelson Mandela e di
chi, come lui, ha cambiato con-
cretamente la vita di altre per-
sone grazie alla volontà di
migliorare le cose, tutti noi
possiamo trarre ispirazione.
L’obiettivo più importante del
“Mandela Day” è proprio que-
sto: spingerci al cambiamento,
al coraggio, alla solidarietà nei
confronti dell’altro. E questo
possiamo farlo tutti, anche nel
nostro piccolo - spiega Rossano
Bartoli, Portavoce del Comitato
Testamento Solidale e
Presidente della Lega del Filo
d’Oro - Ciò che con il Comitato
Testamento Solidale raccontia-
mo ormai da dieci anni è anche
questo: per cambiare il mondo
non servono necessariamente
azioni eclatanti. Un lascito in

favore di cause benefiche, pic-
colo o grande che sia, è un
gesto di altruismo capace di
generare un impatto sulla
società ed è in grado di fare la
differenza nella vita di tante
persone e di intere comunità.”
La storia antica e recente è
costellata di persone che, attra-
verso gesti di generosità,
hanno cambiato in meglio e
concretamente la vita di altre
persone. 
Ci sono casi celebri del passato,
come quello di Giuseppe
Verdi, che lasciò parte della
sua eredità ad asili e istituti per
disabili, o più recenti, come
Robin Williams, che ha deciso
di destinare gli introiti dei suoi
diritti d’immagine a organizza-
zioni umanitarie internaziona-

li. Ma sono tante anche le per-
sone comuni che, mosse dalla
volontà di migliorare le cose,
hanno deciso di donare i loro
beni in favore di cause sociali,
culturali o umanitarie, contri-
buendo così a garantire cibo e
salute per adulti e bambini, a
realizzare progetti di ricerca
scientifica o di assistenza per i
più fragili, o a mantenere in
vita luoghi storici di immenso
valore. Oggi sempre più perso-
ne - personaggi famosi e perso-
ne comuni, benestanti e non - si
domandano a chi lasciare i pro-
pri beni e si pongono il proble-
ma di cosa fare dei propri
averi, quando non ci saranno
più. E il Comitato Testamento
Solidale, che nel 2023 compie i
suoi primi dieci anni, ha effetti-

vamente avuto un impat-
to nella consapevolezza e
nell’attitudine degli italiani
verso il lascito solidale:
rispetto agli anni scorsi, infatti,
tra gli over 50 è in crescita la
conoscenza del lascito solidale
e la propensione a farlo. Da
una ricerca condotta nel 2022
da Walden Lab per il Comitato
Testamento Solidale, emerge
che quasi 8 over 50 su 10 sanno
oggi cosa sia un lascito solida-
le. Sono ormai quasi 800 mila
gli italiani che hanno predispo-
sto un lascito solidale, 1 milio-
ne quelli che certamente lo
farebbero e quasi 5 milioni
quelli che lo considerano una
possibilità concreta. In totale, 1
italiano su 4, fra gli over 50,
dice di aver già fatto un testa-
mento solidale o di essere ben
disposto a farlo: si tratta di
oltre 6 milioni e 800 mila perso-
ne in tutto. 
“I dati ci dicono che il lascito in
favore di cause benefiche è
oggi sempre più diffuso e que-
sto anche grazie al lavoro di
sensibilizzazione del Comitato
e delle organizzazioni che ne
fanno parte. - spiega Bartoli -Il
nostro obiettivo è proprio que-
sto, far sì che gli Italiani siano
sempre più consapevoli che il
testamento solidale può davve-
ro tradursi in un gesto concreto
per lasciare una traccia, per
impattare positivamente sulla
vita del prossimo. Giornate
come il “Mandela Day” nasco-
no anche per invogliare tutti a
farsi promotori concreti di
gesti di generosità nel contesto
in cui si vive, a partire anche
dalle azioni più piccole, ma pur
sempre importanti: un lascito
solidale, a prescindere dall’en-
tità della donazione, è un
modo sicuro in cui ciascuno di

noi
p u ò

partecipa-
re al miglioramento del
mondo, anche dopo la vita.”
Nato nel 2013 dall’iniziativa di
6 organizzazioni promotrici,
del Comitato Testamento
Solidale fanno attualmente
parte 28 enti Non Profit: AIL,
AISM, Fondazione Don
Gnocchi, Fondazione Lega del
Filo d’Oro, Save the Children,
Aiuto alla Chiesa che Soffre
Onlus, Amref, Associazione
Italiana Ricerca Alzheimer
Onlus - Airalzh, Associazione
Luca Coscioni, CBM, Centro
Benedetta D’Intino onlus,
Coopi - Cooperazione
Internazionale, Fondazione
AIRC per la ricerca sul cancro,
Fondazione Humanitas per la
Ricerca, Fondazione Mission
Bambini, Fondazione
Operation Smile Italia ETS,
Fondazione Piemontese per la
Ricerca sul Cancro Onlus,
Fondazione Progetto Arca,
Fondazione per la Ricerca sulla
Fibrosi Cistica, Fondazione
Telethon, Fondazione Umberto
Veronesi, Greenpeace, Istituto
Pasteur Italia, Smile House
Fondazione ETS, UICI,
Università Campus Bio-
Medico di Roma, Unicef e
Vidas. Accedendo al sito
www.testamentosolidale.org è
possibile avere un’esaustiva
panoramica sui progetti e le
iniziative realizzate dalle asso-
ciazioni non profit che aderi-
scono al Comitato Testamento
Solidale e scaricare la Guida ai
lasciti solidali che offre infor-
mazioni ampie e dettagliate
sull’argomento.

Caldo estremo: oggi bollino rosso in 15 città 
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Il 18 luglio è il “Mandela Day”, il potere
di trasformare il mondo nelle mani di tutti
Il Comitato Testamento Solidale: “Lasciamoci ispirare dai grandi del passato
Un lascito per continuare a cambiare il mondo in meglio anche dopo la vita”
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Il problema, oggetto di narra-
zione da decenni, è ormai
diventato drammaticamente
concreto e, soprattutto, rischia
seriamente di diventare ingesti-
bile: l’evidenza, ormai, è quella
di una vera e propria questione
di sostenibilità del già enorme
debito pubblico italiano dopo
l’aumento dello stesso anche
dovuto a quello assunto dal
Piano nazionale di ripresa e
resilienza (Pnrr) e per l’incre-
mento del costo di rifinanzia-
mento causato dall’aumento dei
tassi. Una situazione che, alme-
no sulla carta, dovrebbe mettere
in priorità la ricerca di opzioni
per ridurre almeno una parte
del debito stesso via operazioni
“patrimonio pubblico contro
debito” non recessive. Sarebbe
recessivo, infatti, aumentare il
volume di spesa pubblica per
servire il debito a scapito di
investimenti e detassazioni sti-
molative. Ovviamente la priori-
tà prevalente è quella della cre-
scita reale per ridurre conven-
zionalmente il debito in rappor-
to al Pil. Ma, senza una maggio-
re fiducia sul debito italiano

fondata su una sua pur parziale,
ma significativa, riduzione, il
potenziale di crescita sarebbe
troppo ridotto. Sono più di due
decenni che la questione della
riduzione parziale del debito è
oggetto di studio per aumentare
il potenziale di crescita. Ma tale
impostazione è contrastata da
chi predica che solo una crescita
più forte è la soluzione, sottova-
lutando il passo preliminare.
Serve, invece, puntare su un
vero e proprio concorso di idee
e soluzioni sul come trasforma-
re la parte disponibile del patri-
monio pubblico in finanza com-
pensativa del debito. Quale

dimensione dell’operazione può
produrre un effetto fiducia? Un
calcolo indica circa 600 miliardi
nell’arco di 10 anni. Con quale
soluzione? Banca Intesa ha cal-
colato e comunicato un poten-
ziale ricavo di 500 miliardi del
patrimonio immobiliare pubbli-
co se gli immobili trasferiti agli
enti locali, oltre che statali,
venissero raggruppati in un
unico gruppo di fondi. La for-
mula migliore, anche osservan-
do la lentezza delle alienazioni
dirette da parte della funzione
statale dedicata, sarebbe l’acqui-
sto da parte di tale fondo del
patrimonio immobiliare pubbli-

co non con cassa, ma con azioni
del fondo stesso caricate di
potenziale di rendimento da
mettere al servizio della dedebi-
tazione. Gli altri 100 miliardi
sono ricavabili da un migliore
sfruttamento delle concessioni:
l’obiettivo è portare il debito
verso il 100 per cento del Pil con
una formula che dia fiducia pro-
spettica al mercato, nel contem-
po non appesantendo il poten-
ziale di crescita del Pil. Altre
opzioni? Il prestito irredimibile
secolare allo Stato con paga-
mento di interessi, ma senza
ritorno del capitale, ha limiti di
scala e di concorrenza ai titoli di
Stato. L’aumento del possesso
dei titoli posseduti nazional-
mente, con premio per i residen-
ti, implica la sovranità moneta-
ria e un metodo di sterilizzazio-
ne del debito (come in
Giappone) che provoca distor-
sioni nell’economia. Un po’ è
utile per prevenire il rischio di
speculazioni esterne, ma non
troppo. Serve progettare bene la
via più semplice, credibile e
misurabile: patrimonio contro
debito.

Esiste un problema reale di sostenibilità che può minare nel medio termine la fiducia nell’Italia

Debito pubblico, rischio di cortocircuito
La soluzione non sta solo nella crescita. Un’ipotesi: vendere il patrimonio immobiliare pubblico

La presidente della Commissione europea, Ursula von der
Leyen, tornerà di nuovo a Tunisi domani con il presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni, e il premier olandese, Mark Rutte. Lo
ha annunciato ieri la portavoce della Commissione europea,
Dana Spinant. “I tre leader - ha aggiunto la stessa portavoce -
incontreranno ancora una volta il presidente Kais Saied nel
pomeriggio. Erano già stati a Tunisi l’11 giugno scorso per un
pacchetto complessivo di partnership con le autorità tunisine e
ora vi fanno ritorno per
portare avanti quel lavo-
ro. Dopo l’incontro con
il presidente tunisino, i
leader rilasceranno
dichiarazioni alla stam-
pa”, ha puntualizzato
ancora la portavoce.
Secondo Unicef almeno
289 bambini sono morti
o scomparsi quest’anno
cercando di attraversare
la pericolosa rotta
migratoria del
Mediterraneo centrale dal Nord Africa all’Europa. Vale a dire
che circa 11 bambini morti o scomparsi ogni settimana in cerca
di sicurezza, pace e migliori opportunità. Dal 2018 si stima che
circa 1.500 bambini siano morti o dispersi mentre cercavano di
attraversare il Mediterraneo centrale. Questo numero corrispon-
de a una su 5 delle 8.274 persone morte o disperse lungo la rotta,
secondo i dati del Progetto Migranti Scomparsi dell’Oim.
Finora, nel 2023, si calcola che circa 11.600 bambini (428 a setti-
mana) abbiano compiuto la pericolosa traversata. Nei primi tre
mesi del 2023, 3.300 bambini - il 71 per cento di tutti i bambini
arrivati in Europa tramite questa rotta - sono stati registrati
come non accompagnati o separati. Il presidente Saied, in occa-
sione dell’ultimo summit di giugno con i rappresentanti
dell’Unione europea e la stessa Giorgia Meloni, aveva dichiara-
to di lavorare affinché tutti gli immigrati si trovino in una situa-
zione regolare e che non intende accettare trattamenti disumani
inflitti a chiunque sul territorio tunisino. “Queste persone sono
vittime di un sistema globale che le tratta non come esseri
umani, ma come semplici numeri e non è accettabile che noi fac-
ciamo da guardie di frontiera per altri Paesi (…) Parliamo di
tratta di esseri umani e loro sono vittime della povertà, delle
guerre civili e si rifugiano in Tunisia”, aveva chiarito Saied, sol-
lecitando una “soluzione collettiva e nel quadro della legge”.

Carlo Picconi

Il premier Meloni
domani torna a Tunisi
Azione con l’Ue 
per fermare i migranti

Negli ambienti parlamentari voci di giorno in giorno più insistenti rac-
contano di un Ettore Rosato sempre più insofferente verso la linea poli-
tica di Matteo Renzi e di Italia Viva. In queste ore circolano indiscrezio-
ni di una forte tentazione dell’ex vicepresidente della Camera di lascia-
re il partito in cui attualmente milita per passare al gruppo Misto e poi
approdare in un’altra formazione politica. I rumors raccolti dall’agenzia
Adnkronos in Transatlantico a Montecitorio dicono che Rosato sarebbe,
in particolare, attratto dalle “sirene” di Forza Italia e si parla di contatti
già in corso da tempo con i vertici azzurri. Le medesime voci racconta-
no inoltre che, ancora all’interno di Italia Viva, stia emergendo il caso
Elena Bonetti. Anche l’ex ministro della Famiglia e le pari opportunità
dei governi Conte II e Draghi starebbe guardando a Forza Italia con un
passaggio, però, anche per lei prima al Misto, un modo per fare decan-
tare eventuali polemiche sul “cambio di casacca”. A Montecitorio, come
detto, non si parla d’altro quantunque i diretti interessati abbiano pro-
vato, anche energicamente, a smentire i boatos. Rosato e Bonetti sono
due big. Lui è stato coordinatore nazionale del partito mentre lei, nella

passata legislatura, è stata, appunto, addirittura ministro. La loro defe-
zione sarebbe per Matteo Renzi uno smacco cocente. Tanto più che, in
questo momento, egli ha tutto l’interesse ad essere percepito come un
leader in remuntada e pronto ad approfittare dello spazio lasciato al
centro dalla morte di Silvio Berlusconi. Dovesse accadere il contrario, la
sua ambizione di rientrare nel giro che conta subirebbe un colpo letale.
Ma com’è nata la voce sul presunto addio di Rosato e Bonetti? L’unico
indizio in tal senso è rinvenibile in un risentito tweet dell’ex-coordina-
tore nazionale di Iv dal seguente tenore: “Caro Matteo, ho appreso da una
mail di essere membro del comitato delle regole del congresso. Ti avevo detto,
anche personalmente, che non ero disponibile. Mi sembra inutile riepilogare qui
i motivi. Poco male, non ci siamo capiti, dopo tanti anni può succedere”.
Seguono abbraccio e messa a disposizione. “Le notizie riportate dall’agen-
zia di stampa Adnkronos secondo cui i deputati di Italia Viva Ettore Rosato ed
Elena Bonetti sarebbero in procinto di lasciare il partito sono prive di fondamen-
to”: così, in una nota, l’Ufficio stampa di Italia Viva ha cercato, per il
momento, di liquidare la questione.

Rosato e Bonetti via da Italia Viva?
Camera in subbuglio, il partito nega



Dopo il tentato golpe della Wagner, lo zar dà la caccia ai complici negli alti vertici militari

La “purga” di Putin contro i generali
Arresti, interrogatori, rimozioni: l’esercito rischia di trovarsi monco di competenze strategiche

Il segretario generale delle Nazioni Unite,
Antonio Guterres, ha inviato una lettera al pre-
sidente russo Vladimir Putin lo scorso 11 luglio
proponendogli una strada da seguire per l’at-
tuazione dell’accordo sul grano siglato nei mesi
scorsi con la mediazione della Turchia e della
stessa Onu. Lo ha detto riferito ai giornalisti il
portavoce delle Nazioni Unite, Stephane
Dujarric, ripreso dall’agenzia russa Tass.
“L’obiettivo è rimuovere gli ostacoli che incido-
no sulle transazioni finanziarie attraverso la
Banca agricola russa, una delle principali preoc-
cupazioni espresse dalla Federazione Russa in
relazione alla prosecuzione dell’intesa, e con-
temporaneamente consentire il flusso continuo
di grano ucraino attraverso il Mar Nero verso i
Paesi più poveri”, ha affermato. Lo scorso 18
maggio l’accordo era stato prorogato fino al 17
luglio, cioè lunedì prossimo; al momento, tutta-
via, secondo il Cremlino “non vi sono i presup-
posti per prolungarlo ulteriormente”. Mosca
aveva lamentato che i Paesi che avrebbero biso-
gno del grano (quindi Etiopia, Kenya, Somalia,
Afghanistan, Yemen ecc.) “ricevono non più del

3 per cento” dei 30 milioni di tonnellate di
grano ucraino. Una versione, questa, smentita
con fermezza dall’Unione europea la quale, per
bocca di Peter Stano, portavoce per gli Affari
esteri della Commissione europea, ha afferma-
to che le accuse mosse dalla Russia sono bugie
legate alla “campagna illegale contro
l’Ucraina”. Anche dall’altro Paese interessato,
la Turchia, vorrebbe in ogni caso che l’accordo
venisse prorogato come ha ribadito il presiden-
te Recep Tayyp Erdogan durante i colloqui con
l’omologo ucraino Volodymyr Zelensky.

L’appello dell’Onu al Cremlino:
“Prorogare l’accordo sul grano”
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La Russia rivive la tetra sta-
gione delle “purghe” - gli
arresti di massa praticati
soprattutto negli anni Trenta
sotto Stalin -, almeno fra gli
alti vertici militari e le forze
armate, dopo la rivolta di
Evgheny Prigozhin e della
sua brigata mercenaria
Wagner, il 24 giugno scorso.
L’Fsb, il servizio di polizia
politica che costituisce uno
dei pilastri del regime di
Vladimir Putin, ha arrestato
almeno 13 alti ufficiali, fra cui
Sergei Surovikin, e ne ha
sospesi o licenziati altri 15
(come il generale Ivan Popov,
ndr), almeno stando a quanto
reso noto dal “Wall Street
Journal”, che ha citato fonti
anonime informate sui fatti.
“Gli arresti vogliono ‘ripulire’
gli alti ranghi da coloro che

non sono più fidati” anche
per la posizione ambigua
mantenuta nelle ore dramma-
tiche della “marcia su Mosca”
da parte di Prigozhin e i suoi,
ha spiegato una delle fonti,
sottolineando che diverse fra
le persone arrestate hanno in
effetti legami più o meno
occulti con la Wagner.
Surovikin, comandante delle
forze aerospaziali di Mosca
dal 2017, verrebbe ripetuta-
mente interrogato ma non si
troverebbe in un centro di
detenzione. Sarà rilasciato,
spiegano inoltre le medesime
fonti, solo quando Vladimir
Putin avrà deciso come gesti-
re le ricadute della rivolta.
Recluso anche l’ex vice mini-
stro della Difesa, Mikhail
Mizintsev, con la delega alla
logistica, che, dopo essere

stato rimosso dell’incarico lo
scorso aprile, aveva raggiunto
la brigata Wagner. Detenuti e
sospesi dagli incarichi dopo il
loro rilascio anche il vice di
Surovikin, Andrei Yudin, e il
vicecapo dell’intelligence
militare, Vladimir Alexeyev.
Pure il generale Ivan Popov
ha accusato direttamente i

vertici militari di Mosca di
averlo rimosso dal suo incari-
co per aver denunciato la dif-
ficile situazione al fronte. Le
critiche del generale Popov, a
capo della 58esima unità,
sono state raccolte in un mes-
saggio vocale divulgato dal
legislatore russo Andrei
Gurulyov. “C’era una situa-

zione difficile con i superiori:
si doveva tacere, da codardi,
o dire le cose come sono. Nel
vostro nome e dei miei com-
pagni d’armi caduti, non
avevo il diritto di mentire,
così ho raccontato tutti i pro-
blemi che esistono”. Il genera-
le, uno dei pochi rappresen-
tanti degli alti ranghi che è
uscito allo scoperto riguardo
a quella che in Russia si conti-
nua a definire “operazione
militare speciale” in Ucraina,
ha quindi riferito della morte
dei soldati russi a causa del-
l’artiglieria di Kiev e ha
denunciato la mancanza di un
adeguato sistema di contrasto
al fuoco di artiglieria e di
mezzi da ricognizione. “I miei
superiori apparentemente
percepivano una sorta di peri-
colo e hanno rapidamente

architettato un ordine del
ministro della Difesa, liberan-
dosi in un solo giorno di me”,
ha aggiunto. “L’esercito
ucraino non è riuscito a sfon-
dare i nostri ranghi sul fronte,
ma i nostri vertici ci hanno
colpito alle spalle, decapitan-
do l’esercito nel momento più
difficile”, ha ancora accusato.
L’azione di Putin contro gli
alti vertici espone tuttavia il
fianco di Mosca a un ulteriore
indebolimento: fra gli ufficiali
caduti al fronte e quelli rimos-
si o arrestati, lo zar potrebbe
presto trovarsi a fronteggiare
una “situazione d’emergen-
za”, in termini d’esperienza e
di capacità tattiche e strategi-
che, se la guerra, come si
teme, dovesse protrarsi anco-
ra a lungo.

Marilena Lupi

Duro attacco dell’ambasciatore negli Usa 
Antonov a seguito del vertice di Vilnius
“Nato ipocrita contro Mosca e Minsk”
“L’indignazione dell’ammini-
strazione statunitense per lo
sviluppo della cooperazione
tra Russia e Bielorussia nella
sfera militare-nucleare è ipocri-
ta e non regge alle critiche”: lo
ha detto, in una dichiarazione
ripresa con ampio risalto dalla
stampa americana, l’ambascia-
tore russo negli Stati Uniti,
Anatoly Antonov. “La propen-
sione degli Stati Uniti e dei loro
alleati a capovolgere i fatti e la
logica non è stata a lungo una
sorpresa per noi”, ha rilanciato
l’ambasciata russa a
Washington citando Antonov
dal suo canale Telegram.
”L’indignazione dell’ammini-
strazione Biden per il rafforza-
mento della cooperazione
Russia-Bielorussia nell’area
nucleare militare è ipocrita”.
“Il comunicato dell’Alleanza
Atlantica afferma che il dispie-

gamento delle nostre armi
nucleari tattiche in Bielorussia
mina la stabilità strategica e la
sicurezza nell’area euro-atlan-
tica”, ha aggiunto l’ambascia-
tore con riferimento alle
dichiarazioni dei leader al ver-
tice Nato di Vilnius, in
Lituania. “Allo stesso tempo, la
Nato ritiene anche che le armi
nucleari statunitensi in Europa
servano a preservare la pace e
scoraggiare l’aggressione.
Questa è un’altra conferma dei
doppi standard che sono pre-
valenti nella Nato stessa”, ha
aggiunto l’ambasciatore.
“Vorrei ricordarvi che i mem-
bri dell’Alleanza non nascon-
dono che le loro armi nucleari e
le loro esercitazioni sono diret-
te contro la Russia. Stanno
chiedendo sempre più spesso
di spingere la loro infrastruttu-
ra nucleare più vicino ai confi-
ni dello Stato dell’Unione di
Russia e Bielorussia”, ha sotto-
lineato Antonov. “Le azioni
che stiamo intraprendendo
sono di natura difensiva di
fronte alla guerra ibrida a tutto
campo scatenata contro la
Russia con l’intenzione dichia-
rata di infliggerci una ‘sconfitta
strategica’“, ha detto Antonov.
”A differenza della Nato, le

nostre misure di sicurezza ven-
gono prese all’interno del terri-
torio dello Stato dell’Unione,
che forma uno spazio di difesa
comune”. Il 25 marzo, il presi-
dente russo Vladimir Putin
aveva dichiarato che la Russia,
su richiesta di Minsk, avrebbe
dispiegato le sue armi nucleari
tattiche sul suolo bielorusso,
proprio come gli Stati Uniti
hanno dispiegato elementi del
proprio arsenale nucleare sul
territorio dei propri alleati.
Mosca ha già trasferito il siste-
ma nucleare Iskander a Minsk
e sta aiutando i suoi colleghi
bielorussi a riattrezzare di con-
seguenza i loro aerei. Le truppe
e i piloti missilistici bielorussi
sono stati sottoposti a un adde-
stramento pertinente in Russia.
Il 16 giugno Putin aveva poi
annunciato che le prime testate
nucleari russe erano già state
consegnate alla Bielorussia e
che l’intero lotto sarebbe stato
dispiegato entro la fine dell’an-
no. 
Il 23 giugno, il presidente bie-
lorusso Alexander Lukashenko
aveva poi confermato che una
parte significativa delle testate
programmate per essere conse-
gnate era già arrivata nella
repubblica.



Rientrano le 6 Ragazze della
DEBBY ROLLER TEAM, dalla
kermesse più importante per
la categoria Ragazze 12 (12
anni), ovvero il Campionato
Italiano della categoria deno-
minato Trofeo Skate Italia
2023 dalla FISR (Federazione
Italiana Sport Rotellistici)
svolto a Siena dal 7 al 9 Luglio
nel pattinodromo Bruno
Tiezzi, all’interno del centro
sportivo Acquacalda, conqui-
stando 4 medaglie di cui 2
d’Oro 1 Argento e 1 Bronzo ed
uno storico titolo Skate
Italia come società su 70
provenienti da tutta Italia,
bissando il secondo posto
raggiunto dalla DEBBY nel
2019 e addirittura raggiun-
gendo il record assoluto con
191,5 come punteggio socie-
tario mai raggiunti dalla
nascita dello Skate Italia. La
specialista delle prove di
fondo della categoria femmi-
nile, dimostrandolo durante la
stagione sportiva 2023, vin-
cendo il trofeo internazionale
in Francia, i trofei nazionali
svolti ad Imola, Terni, Rovigo,
Ferrara, Siena, e L’Aquila oltre
a quelle dei rispettivi
Campionati Regionali pista e
strada ed anche allo Skate
Italia conferma il dominio
indiscutibilmente da parte di
Novella Cozzolino che vince
l’Oro in entrambe le distanze,
ovvero nei mt 2.000 a Punti e
nella mt 3.000 ad Eliminazione
e raggiungendo ottimo 4°
posto nella mt 300. Altre due
medaglie conquistate per la
DEBBY, un Argento nella mt
2.000 a Punti e un Bronzo nella
mt 3.000 ad Eliminazione per
la sorprendente Alice Beck.
Fuori dal podio ma sempre
nelle prime 10 posizioni,
nonostante i risultati non
rispecchiano fedelmente la sua
forza, troviamo Alice Zorzi
con un ottimo 5° nella mt 300
sprint e un 7° nella
Cronometro ad Atleti
Contrapposti. Ancora nei
primi 10 troviamo Siria

Tallarico che Ottiene una
buona 7^ posizione nella mt
3.000 ad Eliminazione e la
sorella Daria Tallarico con un
8^ posizione ma nella mt 2.000
a Punti. Un po’ più indietro

troviamo Ginevra Di Tecco
che conquista la 39^ posizione
nella Cronometro ad Atleti
Contrapposti. I tecnici presen-
ti Valentina Manca e Andrea
Farris sono estremamente sod-
disfatti, dichiarando che a

pochi giorni prima del
Campionato hanno perso
Laura Tatulli, un componente
importante a causa di un
infortunio, ma nonostante
tutto si è riusciti a crederci fino
in fondo. Questo è stato un
risultato che viene da lontano,
visto che la maggior parte di
loro ha iniziato un percorso
sportivo formativo e graduale

dall’età di 6 anni, merito di un
intero staff, dei genitori che si
sono fidati fin da subito del
percorso proposto dagli attua-
li tecnici e soprattutto di un
gran gruppo di atleti che lavo-
rano uniti, supportate in alle-
namento dai più grandi di
gran livello. Ora tutte le atten-
zioni sono rivolte dall’atleta di
punta della DEBBY ROLLER

TEAM e del Team Italia, Elisa
Folli già a Valence D’Agen in
Francia con la Nazionale
Italiana, per il Campionato
D’Europa che si terrà da
Lunedì 17 al 23 Luglio, mentre
al pattinodromo di Ladispoli è
rimasto tutto il resto della
squadra in preparazione del
Campionato Italiano su Pista
della categoria Ragazzi ed
Allievi che si terrà a
Martinsicuro (TE) dal 28 al 30
Luglio. 

Pattinaggio Velocità: quattro Medaglie di cui 2 Ori e Titolo di Società per la società di Ladispoli 
Successo della Debby Roller Team allo Skate Italia 2023

Il romano Roberto Mariani si è laureato
campione europeo di moto d’acqua nella
categoria Freestyle, aggiudicandosi con
autorevolezza sia la tappa ungherese di
Levelek che quella lituana di Kupiškis
davanti al nettunese Massimo Accumulo
e al portoghese Paulo Nunes. Con questa
vittoria l’esperto pilota del Jet
Revolution, classe 1970, è riuscito nel-
l’impresa di migliorare ulteriormente il
record di titoli continentali da lui stesso
detenuto, portando a nove le medaglie
d’oro europee nel suo palmarès. Adesso
si profila la grande occasione di centrare

uno storico “double” dal momento che, a
sole due tappe dal termine, è in testa anche
al campionato mondiale in virtù del succes-
so ottenuto lo scorso giugno a Olbia davanti
all’emiratino Rashid Al-Mulla. Intanto, nella
più spettacolare delle specialità della moto
d’acqua, i colori azzurri possono festeggiare
la terza doppietta consecutiva: già nel 2021 e
nel 2022, infatti, Mariani e Accumulo si
erano laureati nello stesso tempo campione e
vice campione continentale. Grande soddi-
sfazione, infine, anche per il torinese Andrea
Guidi, che ha conquistato l’oro nella catego-
ria Ski GP2 e l’argento nella Ski GP1.

Europeo Moto d’Acqua 2023:
il romano Roberto Mariani trionfa nel Freestyle 
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Per la due giorni di triathlon
, in programma a Bracciano
il 23 e 23 luglio, c’è tanta
attesa e le parole del primo
cittadino di Bracciano,
Marco Crocicchi, ne sono la
riprova “È un onore per
Bracciano ospitare questo
evento: centinaia di atleti
che gareggiano, per le strade
cittadine sono un bellissimo
messaggio sull’importanza
dello sport come momento

di aggregazione, passione
condivisa ed ovviamente
strumento di prevenzione di
disagio sociale e pscofisico e
di formazione della persona.
Quello che per cui voglio
ringraziare gli organizzatori
è però anche l’aspetto socia-
le della manifestazione: la
cura della salute attraverso
lo sport, ma anche la lotta al
diabete e la sicurezza stra-
dale, argomento che rappre-

senta un valore che non ha
prezzo (la vita umana). I
miei migliori auguri, dun-
que, agli atleti del triathlon e
del paratriathlon che si sfi-
deranno con l’augurio di
tagliare questo ed altri tra-
guardi”.
L’evento vede il patrocinio
di Coni Lazio, Città
Metropolitana e il contribu-
to del Consiglio regionale
del Lazio.

Triathlon a Bracciano,
parla il sindaco Crocicchi 

Cerveteri, Lorenzo Ferraro conquista il bronzo
ai Campionati Italiani di Ciclismo su Strada

“Una gara che unisce sport e sociale, è il messaggio più bello
da mandare”. L’evento vede in gara anche atleti con disabilità

E’ un bronzo fatto di cuore, grin-
ta e grandi gambe quello che il
cervetrano classe 2009 Lorenzo
Ferraro, in forza al team Coratti
di Roma, ha conquistato dome-
nica 9 luglio nella prova tricolo-
re di ciclismo su strada degli
Esordienti di II anno a Darfo
Boario Terme, su un tracciato di
km 53,800 percorso alla media di
39,163 km/orari.  Lorenzo ha
messo sui pedali tutto il suo spi-
rito da attaccante, promuovendo a 30 km dal tra-
guardo l’azione, condotta inizialmente con il
Veneto Xavier Bordignon e poi con l’aggiunta
del lombardo Angelo Berberi, che ha spaccato in
due la corsa. Dopo una lotta all’ultimo scatto

lungo l’ascesa finale di via
Panoramica Lorenzo è stato
quindi l’unico dei fuggitivi a
scollinare in testa, in compagnia
di un terzetto di atleti, tutti rie-
mersi da dietro, composto dal
piemontese Samuele Brustia e
dai veneti Alberto Donà e
Andrea Endrizzi. E’ stato pro-
prio quest’ultimo poi ad aggiu-
dicarsi il titolo in una palpitante
volata a 4, dove Lorenzo ha tro-

vato ancora le forze strappare uno splendido
terzo gradino del podio.  Grandissima soddisfa-
zione per il risultato da parte del suo team
Coratti e del Comitato Regionale, di cui ha ono-
rato la maglia della rappresentativa del Lazio.



Tra le novità, inseriamo anche la con-
clusione dell’esperienza CivitaLad.
Un’esperienza sicuramente positiva,
che in avvio ha subito evidenziato
tutta la sua potenzialità con una pro-
mozione, forse prematura, in una
Serie, la B1 Femminile (3° serie
Nazionale), che si è poi dimostrata
difficoltosa da gestire per quei costi e
quell’impegno che non hanno più
nulla di dilettantistico. E’ stata
comunque una lodevole iniziativa

agonistica che ha avvicinato le due
Associazioni del comprensorio, i loro
Dirigenti sportivi che hanno messo
insieme risorse, strutture ed espe-
rienze; insomma, un’avventura….
che non tutte le Società possono
annoverare. Resta il fatto che abbia-
mo toccato con mano un livello di
competenza e conoscenza che sicura-
mente hanno arricchito i nostri
rispettivi curriculum. Questa volta è
andata bene solo a metà, ma la pros-

sima volta.. andrà sicuramente
meglio. Chiusa questa parentesi,
tante altre comunque le novità da
raccontare, ad iniziare da un resty-
ling del PalaPanzani. I lavori sono
già iniziati ed a breve dovrebbero
concludersi anche con una revisione
sostanziale del campo di gioco. Poi,
come sempre, una grande attenzione
si riserva alla pianificazione di tutta
l’attività, Agonistica e NON. Un
lavoro “certosino” che richiede espe-

rienza, presenza, pazienza e tanta
dedizione; un lavoro che inizia con
l’aggregazione dei gruppi per fasce
di età, prosegue con il completamen-
to degli organici, con la conferma o
meno del Tecnico per arrivare infine
alla scelta dei Campionati ed ai pos-
sibili obiettivi di ogni gruppo squa-
dra. Partendo comunque dai 12
Campionati disputati lo scorso anno,
portati avanti e conclusi, oltreché con
una promozione ed un primo posto
giovanile, anche con tanti altri piaz-
zamenti eccellenti, quest’anno si ten-
terà di fare ancora meglio cogliendo
se possibile le opportunità del
momento. Iniziamo con il presentare
le novità del gruppo squadra di
1°Divisione maschile che ne esprime
già di importanti : il Campionato, il
Tecnico, l’organico. Il gruppo squa-
dra, ancora prevalentemente giova-
nile, parteciperà a due Campionati,
entrambi importanti : l’Under 19 di
Eccellenza, titolo acquisito lo scorso
anno dopo un campionato a dir poco
strepitoso ed il Campionato
Regionale di Serie D di cui si è acqui-
sito il Diritto sportivo; quest’ultimo
rappresenta senza dubbio il premio
che la Società ha voluto regalare ai
suoi ragazzi, un gruppo squadra
ancora molto giovane che ha dimo-
strato nel tempo grande impegno ed
ancora grandi margini di crescita. La
conduzione tecnica del gruppo, poi,
sarà affidata a Fabio Pregnolato che
passerà quindi dal settore femminile
al maschile, ma con la possibilità di
supportare i suoi ragazzi anche come

atleta. Una bella rivoluzione quindi
che non si fermerà a queste due novi-
tà , ma ne prevede anche delle altre,
tra cui il completamento dell’organi-
co con altri elementi (si spera locali),
pronti a rilanciare la squadra verso
ambiziosi traguardi. Al tecnico Fabio
D’Arienzo, che fino allo scorso anno
ha meravigliosamente guidato questi
ragazzi, verrà assegnato invece un
incarico altrettanto importante.
Passerà al settore femminile ed insie-
me al nuovo tecnico Francesco
Ortolani gestirà le numerose squadre
femminili, tutte competitive e già
pronte a dare battaglia nei rispettivi
campionati di categoria. Di Fabio
D’Arienzo, cresciuto prima come
atleta nelle giovanili della Volley
Ladispoli e poi come tecnico, si cono-
scono già da tempo le sue pregevoli
qualità, per chi non conosce ancora
Francesco Ortolani, invece, diciamo,
che è un tecnico di grande esperienza
e che il suo curriculum lo presenta
negli ultimi anni come guida tecnica
della rappresentativa del V.C Ostia
in serie B2F.

Giorgio Martino, Roberto Pruzzo, Francesco Goccia, Marco Gialloreti e Marianna Monello
raccontano in libro le gesta della squadra giallorossa campione d’Italia nella stagione 1982/83
Calcio: il Campidoglio celebra i quarant’anni
dello scudetto della Roma con “Campioni”

Addetti ai lavori già pianificano una nuova stagione che si spera ricca di soddisfazioni

Le grandi manovre della Volley Ladispoli
per preparare la nuova Stagione Agonistica

In occasione del 40° anniversa-
rio della vittoria dello scudetto
della Roma, si è svolta ieri
mattina nell’aula Giulio
Cesare in Campidoglio la pre-
sentazione del libro
‘Campioni’ di Giorgio
Martino, Roberto Pruzzo,
Francesco Goccia, Marco
Gialloreti e Marianna Monello
che racconta le gesta della
squadra giallorossa campione
d’Italia nella stagione 1982/83.
All’evento, organizzato dal
presidente X Commissione
Sport di Roma Capitale
Ferdinando Bonessio in colla-
borazione con la presidente
dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli, sono intervenu-
ti alcuni protagonisti di quella
indimenticabile stagione, tra
cui: i calciatori Ubaldo
Righetti, Franco Superchi,
Emidio Oddi; il viceallenatore
Luciano Tessari; il dottor
Ernesto Alicicco dello staff

medico; Riccardo Viola, figlio
di Dino Viola presidente della
Roma del secondo scudetto.
“Celebriamo i 40 anni dalla
conquista dello scudetto della
As Roma. È doveroso onorare
pagine sportive importanti
della nostra città. Rendiamo
omaggio ai protagonisti e a
tutti i componenti della squa-

dra giallorossa di quella
magnifica stagione, ancora
oggi ricordati con affetto ed
emozione, a partire dal presi-
dente Dino Viola e dall’allena-
tore, il Barone Nils Liedholm.
Il 1983 fu tra l’altro un anno
sportivo incredibile per Roma,
con il doppio scudetto nel cal-
cio e nel basket, per una gioia

collettiva che ancora ci rende
orgogliosi. Ringrazio gli autori
del volume ‘Campioni’ perché
ci raccontano e fanno rivivere
un momento storico per l’As
Roma”, afferma la Presidente
dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli. “Oggi vogliamo
celebrare una squadra bellissi-
ma e vincente che ci ha regala-

to delle emozioni memorabili,
facendoci sentire parte di una
impresa straordinaria. Dopo
aver ricordato lo storico scu-
detto conquistato sempre quel-
l’anno nel basket, oggi voglia-
mo festeggiare i ‘ragazzi’ di
mister Nils Liedholm autori di
una strepitosa stagione calci-
stica. Si tratta di campioni che

hanno reso grande la nostra
città, in un momento storico
davvero magico per Roma, e
che hanno segnato la storia del
calcio per personalità, forza e
carisma. Sono stati punto di
riferimento per intere genera-
zioni, in un periodo in cui i cal-
ciatori non erano ancora
superstar milionarie ma sol-
tanto veri sportivi. E sono
certo che, per la ricercatezza
dello stile e per la precisione
nella tecnica, quelle prodezze
saprebbero suscitare ancora il
boato dei tifosi” ha detto il
Presidente della Commissione
Sport, Ferdinando Bonessio.
Hanno partecipato all’evento i
consiglieri capitolini Federico
Rocca e Daniele Parrucci. A
portare il saluto, in qualità di
tifosi romani e romanisti,
anche la campionessa di nuoto
Alessia Filippi, il pugile
Emiliano Marsili e l’attore
Antonio Giuliani.
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Inizia il calcio mercato anche per il Borgo San
Martino, reduce dalla retrocessione in Prima
categoria, ma ambizioso e determinato a can-
cellare la brutta stagione dello scorso campio-
nato. Il tecnico Gabrielli ha portato in giallone-
ro Del Priore e Giannella, un centrocampista e
difensore, provenienti dal Borgo Palidoro. Dal
Cerveteri sono arrivati Ricci e Giustini e a que-
sto punto mancheranno un paio di pedine per
completare la squadra. “ Siamo abbastanza fiduciosi,
con il presidente Sergio Lupi c’è la massima collabora-
zione ed è ovvio che non dovrò deluderli - commenta
il tecnico - . Il progetto continua ancora, vogliamo

valoriz-
zare i giovani e portare
più in alto la squadra.
Adesso non posso fare
pronostici, non ne sono

in grado, però assicurarvi che di questa squadra ne
sentirete parlare. Siamo un bel gruppo, molti dei quali
sono anni che giocano insieme. Quindi mi auguro che
l’unione sia la nostra forza” 

Del Priore e Giannella i primi
rinforzi del Borgo San Martino
Mister Gabrielli: “Faremo una bella stagione,
continueremo a portare in alto il nome del BSM”





PHILIPPE HALSMAN. LAMPO DI GENIO 
Philippe Halsman. Lampo di genio 
Come ha detto Halsman, “Il risultato finale è un’altra
superficie da penetrare, questa volta grazie alla sensi-
bilità di chi guarda. Spetta infatti a lui decifrare l’inaf-
ferrabile equazione tra il foglio di carta fotografica e la
profondità dell’essere umano”.  
Philippe Halsman, nato a Riga, in Lettonia, nel 1906,
tra i più originali ed enigmatici ritrattisti del
Novecento, comincia la sua carriera di fotografo a
Parigi negli anni Trenta, lavorando per riviste come
Vogue e Vu. Negli anni Quaranta, in piena guerra e
grazie all’amicizia di Albert Einstein, riesce a ottenere
un visto per gli Stati Uniti e, una volta sbarcato a New
York, la sua fama di grande ritrattista si consolida
ancora di più. Dalle collaborazioni con le grandi testa-
te, agli intensi ritratti per lo show business hollywoo-
diano, Halsman ha creato un genere e uno stile unico
e rivoluzionario.  Philippe Halsman in mostra al
Museo di Trastevere con un affascinante percorso che
mette in evidenza la creatività esplosiva di questo vul-
canico artista, attraverso i suoi scatti fotografici, ha fir-

mato 101 copertine di LIFE, più di qualsiasi altro foto-
grafo; è riuscito a realizzare ritratti straordinari che
sottolineano la forza indagando nella mente del per-
sonaggio ritratto; è riuscito a far saltare di fronte al suo
obiettivo teste coronate, scienziati, capi di stato e divi
dello schermo; con Salvador Dalí ha inventato imma-
gini come vere performance artistiche. Questa prima
retrospettiva italiana ne celebra il lavoro con una serie
di immagini straordinarie, realizzate con un pizzico di
ironia e profonda leggerezza.   L’esposizione, a cura di
Alessandra Mauro, è promossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura, Sovrintendenza Capitolina
ai Beni Culturali ed è organizzata da Contrasto e
Zètema Progetto Cultura, in collaborazione con BNL
BNP Paribas e Leica Camera Italia. Il catalogo è edito
da Contrasto.   Una mostra assolutamente da non per-
dere!!! 
Roma, Museo di Roma in Trastevere
Piazza S. Egidio 1b fino al 6 gennaio 2024.  
Dal martedì alla domenica ore 10.00 - 20.00
Ultimo ingresso un’ora prima della chiusura.    

MOSTREMOSTRE

Contra Spem Spero. Storie dall'Ucraina rac-
coglie le storie di 11 artisti ucraini che rac-
contano gli eventi in corso in Ucraina. Si
tratta di riflessioni come quelle annotate in
un diario personale, ricordi, osservazioni e
speranze. Curatrice della mostra è Kateryna
Radchenko e le opere esposte sono degli
artisti: Lyubov Durakova, Nazar Furyk,
Kateryna Aleksieienko, Alena Grom, Gera
Artemova, Mykhailo Palinchak, Elena

Subach, Pavlo Dorohoi, Serhiy Korovainyi,
Dmytro Tolkachov e Volodymyr Petrov. La
mostra è articolata in tre momenti: la lotta,
la speranza e le conseguenze.
Ognuno di essi illustra la nuova realtà e
come la gente ha adattato la propria vita
alla guerra, la lotta per l'esistenza del Paese,
le esperienze traumatiche e la speranza che
motiva le persone a continuare a vivere. La
mostra è organizzata dall’Odesa Photo

Days Festival e l’Azienda Speciale
Palaexpo, in collaborazione con le
Rappresentanze del Parlamento Europeo e
la Commissione Europea, l’Ambasciata
della Repubblica Federale di Germania,
l’Ambasciata di Spagna, l’Ambasciata di
Svezia e l’Ambasciata d’Ucraina in Italia.

Roma, Mattatoio
dal 27 giugno al 27 agosto

Questa è la presentazione che
descrive lo spettacolo scritto,
diretto ed interpretato da
Claudio Boccaccini al Teatro
Marconi il 5 luglio, che vi fa
ridere nella prima parte, per
divenire commovente nella
seconda, quando viene ricor-
dato il Carabiniere Salvo
D’Acquisto che il 23 settembre
1943 diede la sua vita per sal-
vare ventidue civili durante
un rastrellamento da parte
delle truppe naziste.
Tarquinio Boccaccini era uno
dei ventidue uomini, padre
dell’attore, che dalla data del
23 settembre 1943 tiene con sé
una foto di questo coraggioso
carabiniere.  Claudio
Boccaccini rivive sul palco
quel lontano 1960, quando alla
giovane età di sette anni sco-
pre quella foto nella patente
del padre. In un monologo di
circa due ore l’attore ripercor-
re momenti, giornate, attimi
della sua vita che lasciano tra-
sparire la figura di un padre a
volte severo, a volte collerico
ed in altre occasioni generoso
a seconda delle circostanze.
Una storia, una vita, i giochi
fatti insieme nel cortile, il
primo amore per Patrizia
liquirizia che aveva le labbra
scure come liquirizia, una

giornata al mare che diventa-
va una giornata interminabile
ed infernale, un viaggio per
andare ad un matrimonio che
andava in fumo a causa di un
incidente.  Lo spettacolo è
accompagnato per tutta la sua
durata da canzoni che erano
di moda quell’anno come “La
gatta”, “il cielo in una stanza”,
ed è proprio qui che giunge il
fatidico momento.  Claudio
trova il coraggio per la prima
volta di chiedere al padre la
spiegazione di quella foto di
questo carabiniere trovata
nella sua patente.  Un raccon-
to toccante, commovente dove
Tarquinio rivela al figlio
l’identità di questo personag-
gio così importante per la sua
vita ma anche per quella di
Claudio perché è proprio gra-
zie al sacrificio del Carabiniere
quel 23 settembre 1943 che lui
ebbe salva la vita. Uno spetta-
colo ricco di risate nel rivivere
gli episodi della vita di
Claudio che abitava in un
quartiere di Roma, via
dell’Acqua Bullicante a
Torpignattara, per approdare
ad una commovente parte
finale che arriva al cuore di
ogni spettatore in sala. 
Roma, Teatro Marconi,
28 luglio

TEATRO - CINEMA - ARTE - MOSTRE - MUSICA

CONTRA SPEM SPERO. STORIE DALL’UCRAINA

LA FOTO
DEL CARABINIERE

“I gesti contano piu' delle parole” 
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Intervista a Luca Rossetti per “Mettiti sco-
modo”, Officine Pasolini
Il 6 luglio è andato in scena nel teatro
Eduardo de Filippo ad Officina Pasolini,
Laboratorio di Alta Formazione artistica e
HUB culturale della Regione Lazio, lo
spettacolo Mettiti scomodo, progetto di
moderno teatro-canzone scritto, recitato e
cantato da Luca Rossetti.
Provocatorio, pungente, scomodo! Ma
anche divertente, seducente, spiazzante,
sincero. 
Sulla scena Luca Rossetti, Fabrizio
Fratepietro alla batteria e alla direzione
musicale, affiancato da Pietro Casadei al
basso, Alberto Lattuada al piano e tastiere,
Fernando Pantini alle chitarre e da Erika
Scherlin alla voce. Le voci registrate sono
di Moni Ovadia sulla canzone "Ridatemi
l'anima" e di Paola Tortora ad inizio e fine
show.
Luca Rossetti è un autore, cantante, attore
dallo stile unico e originale, si forma pres-
so Lee Strasberg Institute e debutta a New
York con un suo lavoro dal titolo Seeking
Buds. Luca è un idealista, un sognatore
che crede nell’emotività dell’arte ancor
prima della sua possibilità di essere com-
mercializzata. 
Quale è il maestro al quale ti ispiri? 
Io sono in assoluto un outsider, stimo
molti autori ed attori ma non appartengo a
nessuna scuola né teatrale, né musicale;
cerco di mettere in scena i piccoli quadri
che mi girano per la  testa e che apparten-
gono ad una pinacoteca tutta mia. 
Da quale idea nasce questo spettacolo? 

Questo spettacolo nasce
dalla folle idea di met-
termi a nudo in toto,
cercando di tirare
fuori quelli che
sono i miei turba-
menti, le mie
ansie, le mie aspi-
razioni, le mie
gioie, i miei sogni,
i miei ideali.
Questo spettacolo è
stato per me un pro-
cesso catartico in cui
ho cercato di venire a
patti con i demoni, alla ricer-
ca di un punto di equilibrio all’in-
terno della mia umana imperfetta fragilità,
del mio modo di stare al mondo sempre
teso al contatto con gli altri; un’opera per
alcuni versi intimista, per altri assoluta-
mente gioiosa e corale.
Quale è il tuo modo di entrare nel perso-
naggio, come ti nuovi nel ruolo che devi
interpretare? 
Il mio modo di stare in scena è un modo
tutto mio, essendo di questo spettacolo un
autore, attore e cantante, credo di essere
un atipico animale da palco, non molto eti-
chettabile. Quando scrivo, interpreto,
canto che sia un monologo, una poesia o
una canzone il mio unico intento è attinge-
re alle mie emozioni, a volte contrastanti
ma di certo urgenti e vere e cercare di tra-
sferirne la sostanza a chi mi ascolta.
L'emotività, in tutto ciò che faccio, è la
matrice da cui prendono forma poesie e/o

testi di canzoni o monologhi.
Mi interessa la complessità

dell'essere umano, non
parlare a fantomatici

amori o patemi senti-
mentali o almeno
non soltanto di quel-
li. C'è un mondo
complesso di senti-
menti di cui si può

parlare e prendere
posizione in qualun-

que forma artistica è
per me dirimente. 

Quanto è importante il tea-
tro per te e che ruolo ha nei

confronti della società di oggi? 
Il ruolo del teatro è importantissimo nella
società di oggi. È l'unico luogo dove la
denuncia è ancora possibilità, dove ogni
deriva oltranzista va redarguita, dove la
Memoria storica va ricordata, dove la
omologazione imperante va contestata e
contrastata. Ho cercato di farlo in questo
spettacolo corale fatto di poesia, tante can-
zoni e tanti monologhi e immagini e suoni,
con l'aiuto imprescindibile di musicisti
straordinari in scena con me e soprattutto
con la regia di Paola Tortora e la direzione
musicale di Fabrizio Fratepietro senza i
quali non sarei riuscito a dire le cose come
oggi vengono dette e musicate in "Mettiti
Scomodo".
Quali sono i nuovi progetti per il futuro? 
Nel futuro mi piacerebbe incidere un disco
e ovviamente portare il mio spettacolo in
tournèe. 

INTERVISTA A LUCA ROSSETTI
PER “METTITI SCOMODO”, OFFICINE PASOLINI

TEATROTEATRO



Madonna ha fatto testamento. La
popstar che qualche giorno fa aveva
fatto sapere di essere “sulla via della
guarigione”, pronta a tornare “il
prima possibile più forte di prima”,
a quanto rivela il tabloid britannico
‘The Sun’, seminando qualche dub-
bio tra i fan sulle sue reali condizio-
ni di salute, avrebbe scritto le sue
disposizioni testamentarie. Ad aver
spinto Madonna a prendere carta e
penna per stilare le sue ultime
volontà sarebbe stato il ricovero
d’urgenza a fine giugno dopo un’in-
fezione batterica. D’altra parte, ha

riferito il manager, l’allarme relativo
alla sua salute è stato alto e la preoc-
cupazione alle stelle per la sua fami-
glia, che ha pensato che la sua ultima
ora fosse arrivata. In effetti
Madonna era sfinita dalle prove di
12 ore al giorno per prepararsi al suo
prossimo tour. Secondo quanto
affermato dal Sun, Madonna avreb-
be indicato di rifiutare la vendita di
gadget economici che offuscherebbe
la sua immagine. Si è anche opposta
all’uso di ologrammi per futuri spet-
tacoli post mortem. “Ha passato
tutta la sua vita a tirare le fila e rima-

nere al passo con la cultura pop, non
c’è modo che lasci che tutto quel
duro lavoro si sporchi”, ha detto una
fonte anonima a lei vicina al tabloid
britannico.

Paola Quattrini
interpreta Ecuba
L’attrice romana si cimenta per
la prima volta in un ruolo tragico

Al via le riprese del film nel borgo medievale di Serra de’ Conti
‘La stanza del tempo sospeso’
Svelato il cast, sul set anche
la splendida Caterina Misasi
Caterina Misasi, Yari Gugliucci
e Raniero Monaco di Lapio
saranno i protagonisti principa-
li del film “La Stanza del
Tempo Sospeso” per la Regia di
Olga Merli e Andrea Giancarli,
prodotto dal “Serpente Aureo
Film” e liberamente ispirato al
romanzo “Il Manoscritto” della
scrittrice Stefania Convalle. La
bellissima Caterina Misasi, tra
le protagoniste de “Un medico
in famiglia 6” ha appena rag-
giunto il set. Sono infatti inizia-
te le riprese nell’incantevole e
affascinante borgo medievale
di Serra de’ Conti in provincia
di Ancona che termineranno la
prima settimana di agosto. Il
film rappresenta una minuzio-
sa lente di ingrandimento degli
aspetti sensoriali e onirici dei
protagonisti, degli eventi, delle
situazioni che daranno vita alla
pellicola, sospesa tra realtà e
illusione, in una visione stilisti-
ca e prospettica originale e
seducente. La sceneggiatura,

firmata dalla stessa regista, rac-
conta l’instaurarsi di una circo-
larità emozionale intensa, tal-
volta ossessiva che si esprime
nella triangolazione dei tre per-

sonaggi principali legati a dop-
pio filo tra di loro e con il pro-
prio passato, in una narrazione
ricca di suspense e che vuole
rendere omaggio a certe

dimensioni del cinema italiano,
tra cui rimandi al genere “goti-
co” e “giallo”, introdotto dai
Maestri Mario Bava e Dario
Argento.

È un’operazione fortemente
coraggiosa quella che Domenico
Pantano, attore e direttore arti-
stico del Centro Teatrale
Meridionale di Reggio Calabria,
ha intavolato per l’estate 2023
producendo “Ecuba” una delle
tragedie più toccanti che la
penna di Euripide abbia firmato
nonché affidando il ruolo prota-
gonista a Paola Quattrini, una
delle ultime regine della com-
media leggera.
“Diversi anni fa” racconta l’at-
trice romana “a Selvaggia, mia
figlia, venne affidato il ruolo di
Polissena, in una versione diret-
ta da Lorenzo Salveti interpreta-
ta dalla grandissima Valeria
Moriconi; io andai a vederla a
Siracusa e ricordo che rimasi
incantata dalla potenza di questo ruolo che offriva mille sfac-
cettature toccando corde di altissima sensibilità e guardan-
dolo dissi tra me ma quanto mi piacerebbe interpretarlo! ben
sapendo che per via della gran fama dei ruoli brillanti inter-
pretati, mai nessuna produzione mi avrebbe mai proposto il
ruolo di Ecuba. Nel tempo, però, ho sempre conservato que-
sto ruolo nel cuore quasi come uno di quei sogni che hai lì e
non sai se riuscirai mai a realizzare per cui quando Fausto
Costantini, il nostro organizzatore, mi ha accennato all’op-
portunità di farlo, ho subito accettato senza nemmeno chie-
dergli altri dettagli.”
Sarà quindi letteralmente un evento nell’evento quello cui
assisterà il pubblico che venerdì 21 luglio accederà al teatro
romano di Ferento, in provincia di Viterbo, uno dei più bei
siti archeologici del Lazio, da anni divenuto palcoscenico
naturale di tante opere classiche.
Ma per quanto la trama sia intessuta sulla vicenda terrena
dell’ultima regina di Troia e sui numerosi lutti famigliari che
avvicendandosi le dilaniano l’anima, Ecuba è un personag-
gio di fortissima attualità.
“La tragedia di Ecuba” spiega il regista Livio Galassi nella
nota trascritta sul programma di sala “il suo inconsolabile
strazio per la perdita dei suoi cari, della patria, della propria
dignità, non è relegata in un mito lontano ma echeggia, pur-
troppo, di sconsiderata attualità.” Da qui la scelta di una sce-
nografia senza tempo in cui si muovono figure maschili in
anfibi e mimetica che imponenti si alternano a figure femmi-
nili avvolte in panneggi che potrebbero essere al contempo
moderne sottovesti o tuniche.
Nei ruoli protagonisti, un cast di professionisti che si alterna
nella morbida penombra ovvero Domenico Pantano,
Sebastiano Colla, Nicolò Giacalone, Adele Masciello e
Giorgia Guerra relativamente Polimestore, Agamennone,
Odisseo, Polissena e coro. Dopo il debutto di venerdì 21
luglio in prima nazionale al Teatro Romano di Ferento, l’ope-
ra proseguirà in un tour che prevede tra le altre tappe il
Teatro D’annunzio di Pescara (22/07), il Teatro Romano di
Ascoli (27/07), l’Arena plautina di Sarsina (30/07),
l’Anfiteatro Romano di Alba Fucens (4/08) e l’Arena estiva
del Teatro di Tor Bella Monaca (10-11/08). 

Pronto il testamento
Le volontà di Madonna
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Nei prossimi tre fine settimana di luglio,
eccezionalmente il Museo di Roma in
Trastevere (Piazza di Sant’Egidio, 1/b)
ospiterà le conferenze e gli incontri a
tema astronomico realizzati dagli astro-
nomi del Planetario di Roma e rivolti a
tutti. Nella Sala Multimediale del
museo, il sabato e la domenica, alle ore
11 e alle 17, i visitatori avranno la straor-
dinaria opportunità di viaggiare tra stel-
le e pianeti, approfondire tematiche
astronomiche e avventurarsi alla scoper-
ta dell’universo e del sistema solare tra
spiegazioni scientifiche, storia, arte e
narrazioni mitologiche. Un’occasione da
non perdere, offerta in un contesto inu-
suale e ricco di storia come il Museo di
Roma in Trastevere, che in questo perio-

do ospita anche le due
straordinarie mostre
fotografiche “Philippe
Halsman. Lampo di
genio” e “Peggy Kleiber.
Tutti i giorni della vita (foto-
grafie 1959-1992)”. Prosegue inol-
tre fino al 10 settembre l’interessante

esposizione artistica e documentaria “I
Romanisti. Cenacoli e vita artistica da
Trastevere al Tridente 1929-1940”.
L’iniziativa è promossa da Roma
Capitale, Assessorato alla Cultura -
Sovrintendenza Capitolina ai Beni

Culturali con l’organizzazione di
Zètema Progetto Cultura. Sarà

possibile assistere agli incon-
tri con il biglietto d’ingresso
al museo, fino a esaurimen-
to dei posti disponibili
(circa 70). Ingresso gratuito

con la Mic card. Per maggio-
ri informazioni 060608 -

https://www.museiincomune-
roma.it - https://www.museodiro-

maintrastevere.it

Week end Stellari al Museo di Roma in Trastevere
Alla scoperta dell’universo con conferenze e incontri a cura degli astronomi del Planetario di Roma



“Diario delle vacanze in mon-
tagna”, torna in Alto Adige.
Appuntamento da lunedì 17 a
sabato 22 luglio, tutti i giorni
alle 19.05, su Rai Yoyo e
RaiPlay. Il programma, ideato
e condotto da Armando
Traverso, farà conoscere ai
piccoli telespettatori e alle
loro famiglie numerose attivi-
tà che si possono svolgere in
montagna. La trasmissione
farà un viaggio in alcune
incantevoli località della Val
Badia e della Val Gardena,
portando il telespettatore a
scoprire, oltre alla magia di

questi luoghi, anche la parti-
colare pratica del trilinguismo
(Italiano, Ladino, Tedesco) e
alcune suggestive tradizioni
della cultura ladina. I bambini
protagonisti di “Diario delle
vacanze in montagna” lavore-
ranno l’argilla e il ferro, sco-
priranno  la varietà, le pro-
prietà e alcune criticità della
ricchissima biodiversità pre-
sente in queste valli, vivranno
l’emozionante esperienza del
Wildlife Watching, andranno
alla ricerca di tesori antichi e
moderni percorrendo alcuni
sentieri storico - archeologici e

praticando il geocaching,
cucineranno lo strudel, scopri-
ranno come funziona il pre-
ziosissimo elisoccorso alpino

e tanto altro ancora. Anche nel
periodo estivo, Rai Yoyo con-
tinua ad accompagnare bam-
bini e famiglie con produzioni

originali nel segno del diverti-
mento e dell’amore per la
natura. “Diario delle Vacanze
in montagna”, è un program-
ma della direzione Rai Kids,
realizzato in collaborazione

con la Provincia Autonoma di
Bolzano. 
La trasmissione è un pro-
gramma ideato e condotto da
Armando Traverso e realizza-
to da Francesco Maltarello.

“Diario delle vacanze in montagna”
laVoce22 • Tv sabato 15 luglio 2023

Torna in Alto Adige dal lunedì al sabato, alle 19.05, su Rai Yoyo



Il cartellone delle arene Anec
di piazza Vittorio e di
Monteverde continua nella
programmazione dei miglio-
ri titoli della stagione appena
trascorsa, ma non solo.
Un’occasione per scoprire o
riscoprire il cinema capace di
incollare lo spettatore davan-
ti al grande schermo con sto-
rie che si imprimono nella
memoria per spettacolarità,
emozioni, divertimento, rin-
novando in questo modo il
rito della sala, benché sotto le
stelle. Ad esaltare questa
dimensione di coinvolgimen-
to sociale è in particolare la
presenza di alcuni dei più
prestigiosi nomi del cinema
italiano, protagonisti degli
incontri con il pubblico in un
format ideato dal critico cine-
matografico Franco Montini.
Si tratta di una modalità
molto apprezzata, come testi-
monia l’impennata delle pre-
senze nelle serate in cui è
annunciata la partecipazione
di ospiti. E anche nei prossi-
mi giorni il calendario degli
incontri è quanto mai stimo-
lante per quantità e qualità.
A piazza Vittorio si segnala-
no in particolare due appun-
tamenti per così dire extra:
lunedì 17 luglio Carlo
Verdone interverrà per par-
lare di “Gallo cedrone”. La
scelta è caduta su questo
film, non solo per celebrare
una ricorrenza, il 25° anni-
versario dell’uscita in sala,
ma soprattutto per riflettere
sull’attualità del personaggio
protagonista, Armando
Feroci (alias il gallo cedrone
del titolo), prototipo dell’ita-
liano spaccone, fanfarone,
populista, destinato ad esse-
re sempre più presente e
determinante nella storia ita-
liana più recente. All’arena
di Monteverde è invece atte-
so martedì 18 luglio Gianni
Di Gregorio con la sua ulti-
ma, raffinata commedia, per
una volta decisamente amo-
rosa, “Astolfo”. Un altro
appuntamento extra è quello
in programma venerdì 21
luglio, quando, a piazza
Vittorio, si renderà omaggio
a Francesco Nuti, con la pro-
iezione del suo primo film da
regista “Casablanca,
Casablanca”. A ricordare il

comico toscano e in partico-
lare le vicende di quel film ci
saranno Giuliana De Sio, che
ne fu la protagonista femmi-
nile, e lo sceneggiatore
Giovanni Veronesi, ovvero i
due cineasti maggiormente
legati a Nuti. Gli altri appun-
tamenti in arena mescolano
nomi emergenti, come quello
di Niccolò Falsetti, regista di
“Margini”, uno dei più con-
vincenti esordi della stagio-
ne, previsto per la serata di
mercoledì 20 luglio a Piazza
Vittorio, e il trio formato dal
regista Davide Minnella con
Francesco Scianna e Filippo
Scicchitano, protagonisti di
“Cattiva Coscienza” in una
doppia programmazione in
prima romana il 19 luglio a
Monteverde e il 20 a Piazza
Vittorio. Ad aprire le serate
del cinema, a partire dal 14
luglio saranno le pillole di

due minuti e mezzo circa “La
prima donna che”, una vera e
propria cura omeopatica con-
tro gli stereotipi di genere
che vedrà proiettare, prima
del film serale, un micro rac-
conto su donne pioniere in
tutti i campi. Un progetto fir-
mato da Alessandra di
Michele Bragadin, che vuole
essere breve appuntamento
con la storia, una pausa di
curiosità per conoscere gior-
no dopo giorno donne inno-
vative che si sono affermate
aprendo una strada. Prodotto
dalla RAI, grazie a Rai Teche
e al ricco patrimonio di
immagini degli archivi Rai e
nato in collaborazione con la
Commissione Pari
Opportunità della Rai, il ciclo
ricostruisce figure di donne
italiane straordinarie, nomi
noti e donne comuni che, con
il loro coraggio e la loro

determinazione, sono riusci-
te a vivere una ‘prima volta’
in Italia o nel mondo, impri-
mendo una trasformazione
della società. Le biografie
sono raccontate in prima per-
sona da ragazze e ragazzi di
oggi che si calano nei panni
della protagonista per rivive-
re e trasmettere con più forza
una grande esperienza. La
prima serie vede protagoni-
ste Giulia Solomita, la prima
donna a guidare un autobus
nella Basilicata degli Anni
‘60, Elda Lanza, la prima
donna a condurre un pro-
gramma televisivo, Franca
Viola, la prima donna a rifiu-
tare il matrimonio riparatore,
Tina Lagostena Bassi, la
prima donna che ha usato la
parola “stupro” in un’aula di
tribunale, Rita Levi
Montalcini, la prima donna a
vincere il Premio Nobel per

la medicina in Italia, Angela
Giussani, la prima a fondare
una casa editrice per fumetti
e a inventare Diabolik, un
eroe negativo, Lina
Wertmuller, la prima donna
nella storia degli Oscar ad
essere candidata all’Oscar
per la miglior regia, Maria
Teresa De Filippis, la prima
donna a qualificarsi in
Formula 1 nel 1958, Rosa
Oliva, la prima donna che –
con il suo ricorso in
Cassazione – ha aperto alle
donne carriere prima inac-
cessibili, Luisa Spagnoli la
prima imprenditrice del
made in Italy, Lina Merlin, la
prima donna ad essere eletta
al Senato della Repubblica
Italiana, da cui l’omonima
legge, Giannola Nonino, la
prima donna a distillare una
grappa monovitigno, Maria
Bianca Cita Sironi, la prima

donna presidente della
Società geologica italiana,
Palma Bucarelli, la prima
donna a dirigere un museo
pubblico italiano, la Galleria
Nazionale di Arte moderna e
contemporanea, Alfonsina
Strada, la prima donna cicli-
sta a gareggiare in competi-
zioni maschili, Margherita
Hack, la prima donna a diri-
gere un Osservatorio e astro-
fisica di fama mondiale, Tina
Modotti, la prima a esporre
le proprie fotografie al
MOMA di New York,
Filomena Nitti, la donna che
ha rivoluzionato la chimica
farmaceutica, Marisa
Bellisario, la prima “top
manager”, Giuliana
Minuzzo, la prima a pronun-
ciare il giuramento olimpico,
Franca Valeri, la prima
donna premiata per la comi-
cità, Marisa Rodano, la prima
Vice Presidente della Camera
dei Deputati, Tina Anselmi,
la prima donna nominata
Ministra in Italia, Lidia
Beccaria Rolfi, la prima
donna a testimoniare gli
orrori dei campi di concen-
tramento Femminili
(Ravensbruck), Cecilia
Mangini la prima documen-
tarista italiana, Francesca
Serio, prima attivista contro
la Mafia. Ogni storia ha la
durata di due minuti circa.
Continuano anche gli incon-
tri con la poesia e la filosofia
nelle due rassegne di Piazza
Vittorio “La porta magica”, a
cura di Angelo De Florio, e
“Prendiamola con filosofia”
a cura della Libreria Rotondi.
Protagonisti della settimana
sono rispettivamente gli
autori Edoardo Camurri e le
sorelle Lucia e Maresa Elia. A
Monteverde invece è di scena
Libri e Spritz a cura di
Daniele Pozzi e la
Community C.A.S.A. con il
nuovo libro di Boris Sollazzo
“Diegopolitik” e uno speciale
appuntamento di musica
live. Sempre in prima linea in
tutte le serate l’area food
delle arene: Summer Music
Village di Piazza Vittorio e
Totem di Monteverde,
accompagnati spesso da
eventi collaterali tra i quali
stand up comedy, djset e
laboratori culturali.

Arene Cinevillage, avanti tutta
Il programma della settimana dal 17 al 23 luglio 2023 

Oggi e domani sabato 15 luglio
2023 sono gli ultimi giorni per
visitare all’Accademia
Nazionale di San Luca, le
mostre Canova.
L’ultimo Principe e Giulio
Paolini. A come Accademia.
Canova. L’ultimo Principe a
cura di Carolina Brook, Elisa
Camboni, Fabrizio Carinci,
Giulia De Marchi, Serenita
Papaldo si inserisce nel quadro
delle celebrazioni per i duecen-
to anni dalla morte di Antonio
Canova. L’Accademia

Nazionale di San Luca ha volu-
to dedicare una mostra allo
scultore e al legame indissolu-
bile che ebbe con l’Istituzione
romana, nella quale fu accolto
come accademico di merito,
poi principe e infine come
principe perpetuo. La mostra si
articola in 4 sezioni: Canova e
l’Accademia di San Luca; I con-
corsi Canova (pittura, scultura
e architettura);
L’Accademia al tempo di
Canova; Canova e l’insegna-
mento. La mostra Giulio

Paolini. A come Accademia,
ideata da Marco Tirelli e
Antonella Soldaini e da lei
curata, è realizzata sotto l’Alto
Patronato del Presidente della
Repubblica.
L’artista presenta sei opere ine-
dite appositamente realizzate
per Palazzo Carpegna, dove il
pubblico viene guidato attra-
verso un itinerario concettuale
composto da diversi media -
pittura, fotografia e scultura -
che creano uno spazio analitico
e poetico. 

‘Canova. L’ultimo principe e Giulio Paolini’
all’Accademia Nazionale di San Luca
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